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Почётный знак 

«Род и т е л ь ск а я 

слава города Мо-

сквы» будет вручён мно-

годетной семье Бибико-

вых с Погонного проезда. 

В семье пятеро детей, все 

девочки. 

Папа Евгений — ин-

женер, мама Майя — 

преподаватель англий-

ского языка. Познако-

милась они ещё в пио-

нерском лагере. В 20 лет 

поженились, в 23 у них 

родилась первая дочка, 

Лиза. Сейчас Елизавета 

уже стала врачом, рабо-

тает в больнице и живёт 

отдельно.

— Потом у нас появи-

лись Маруся, София, 

Елена и младшая, Са-

шенька, ей сейчас шесть 

лет, — рассказывает 

Майя Викторовна. По её 

словам, в первые годы с 

детьми было сложно — 

спасибо, помогали мама 

и бабушка. Потом под-

росла старшая дочка и 

тоже стала возиться с ма-

ленькими. 

— Я всю жизнь стара-

лась не бросать работу, 

— делится Майя Викто-

ровна. — Когда ждала Са-

шеньку, преподавала на 

курсах, носила свобод-

ную кофту. Никто ниче-

го не заметил. Потом со-

общила слушателям, что 

две недели меня не будет. 

А когда вышла и расска-

зала, что родила пятую 

дочку, они в это поверить 

не могли.

Девочки очень дружат 

между собой. Маруся и 

Елена занимаются в му-

зыкальной школе и уже 

дают совместные кон-

церты. Старшая водит се-

стёр в театры и музеи. Все 

девочки любят читать, а 

их мама — готовить. При-

думывает разные блюда, 

а потом вместе колдуют 

у плиты. Вязанию дево-

чек тоже научила мама. К 

каждому дню рождения 

она вязала дочкам по но-

вому платью. 

Ирина ЛЬВОВА

Многодетная мама 
старалась 
не бросать работу

В сентябре начнётся 
отделка станции 
«Сокольники» БКЛ

Дольщики смогут 
наблюдать за стройкой 
в Перове в режиме онлайн

На четырёх 
переходах в округе 
перенастроили 
светофоры

Перовский суд дал наркоторговцам 
почти 30 лет колонии на двоих

Семью из Богородского наградили 
знаком «Родительская слава»

В сентябре на станции «Со-

кольники» Большой кольцевой 

линии начнётся архитектур-

ная отделка перрона. Об этом 

на сайте Стройкомплекса Мо-

сквы сообщил генеральный 

директор АО «Мосметрострой» 

Сергей Жуков. По его словам, 

сейчас на станции заканчива-

ется сборка платформы. К вес-

не планируется завершить рабо-

ты по монтажу вестибюлей. 

Как оформить станцию «Со-

кольники», выбрали москвичи 

в ходе голосования на портале 

«Активный гражданин». Побе-

дил проект московских архи-

текторов, которые предложили 

создать на станции образ тех-

ногенного леса — это подчер-

кнёт связь «Стромынки» с пар-

ком «Сокольники». При отделке 

используют камень разных цве-

тов, стекло и металл. 

Открыть «Сокольники» пла-

нируют в 2021 году в составе 

участка между станциями «Са-

вёловская» и «Электрозавод-

ская».

Роман НЕКРАСОВ 

Территорию будущего жи-
лого комплекса «Терлецкий 
парк» оборудовали видео-
камерами. Дольщики смогут 
наблюдать за возведением 
своих домов в режиме реаль-
ного времени. Об этом гово-
рится в сообщении городско-
го Стройкомплекса. 

«Это позволит круглосу-
точно наблюдать за ходом 
строительных работ», — при-
водятся в сообщении слова 
председателя Москомстрой-
инвеста Анастасии Пятовой. 

Уточняется, что трансля-
цию начнут вести в сентя-
бре 2020 года после под-
ключения стройки к элек-
тричеству. Смотреть видео 
можно будет на сайте ком-
пании «Мосотделстрой №1» 

mosotdelstroy1.ru/onlayn-
zhk-terlec.html. Это пред-
приятие по поручению мэ-
рии достраивает жилой ком-
плекс. 

ЖК «Терлецкий парк» на 
ул. Новогиреевской, вл. 5, 
начали строить в 2004 году. 
Из-за банкротства застрой-
щика работы прекратились, 
тысячи людей не получили 
уже оплаченные квартиры. В 
2018 году власти города при-
няли решение достроить ЖК 
за счёт бюджета. Сейчас ра-
боты возобновлены на трёх 
корпусах комплекса, из кот-
лованов на стройке откачи-
вают воду и обустраивают 
временные дороги для подъ-
езда машин. 

Олег ДАНИЛОВ

Перовский районный 

суд приговорил двоих 

приезжих из Таджики-

стана к 14 годам и 6 ме-

сяцам колонии строгого 

режима.

Как сообщили «ВО» в 

Перовской межрайон-

ной прокуратуре, ино-

странные граждане — 

одному из соучастни-

ков 30 лет, другому 31 

год — занимались тор-

говлей наркотиками в 

Москве и Подмоско-

вье. Их задержали год 

назад. В ходе лично-

го досмотра у них было 

изъято более 1 кг геро-

ина, подготовленного к 

сбыту. 

Анна ЩЕРБИНИНА

За лето в Москве скорректировали 

работу светофоров ещё на 20 пешеход-

ных переходах. Четыре из них распо-

ложены в Восточном округе. Зелёный 

сигнал для пешеходов теперь на них 

горит дольше.

— Мы регулярно собираем обраще-

ния горожан и смотрим, где можно 

улучшить работу светофора, повесить 

знак или организовать переход. Све-

тофоры перенастраиваем на оживлён-

ных улицах возле социальных, культур-

ных и образовательных учреждений, 

— рассказал руководитель Департа-

мента транспорта столицы Максим 

Ликсутов.

При корректировке работы сиг-

нальных устройств специалисты учи-

тывают поток транспорта на конкрет-

ных участках, поэтому изменения не 

влияют на загруженность дорог, а у 

пешеходов появляется больше вре-

мени на переход улицы.

В ВАО продолжительность зелёно-

го сигнала увеличили на переходах 

Преображенская улица — Электро-

заводская улица, Щёлковское шоссе 

— Монтажная улица, Амурская ули-

ца — улица Бирюсинка и улица Юно-

сти — улица Молдагуловой.

Обращения можно отправлять через 

портал mos.ru, единый транспортный 

портал или размещать в официальных 

группах ЦОДД в соцсетях.

Мария КАЛУГИНА

Майя и Евгений 
знакомы 

со школьных времён

Дочки очень дружны 
и многое умеют делать 
своими руками

Оформление станции 
москвичи выбрали 
на портале 
«Активный гражданин» 
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Телеканал «Супер» в очеред-

ной раз избрал для своих съё-

мок Измайловский парк. Здесь 

уже было снято несколько сцен 

из сериала «ИП Пироговой» и 

первого сезона сериала «Фит-

нес». На этот раз речь идёт о 

втором сезоне сериала «Коро-

че» с Борисом Дергачёвым и 

Мариной Васильевой. Как со-

общили в пресс-службе теле-

канала, новые серии коротких 

комедийных скетчей снимали 

на аллее у пруда. А вообще парк 

— очень удачное место с точки 

зрения логистики. 

— Мы продолжим расска-

зывать о том, о чём современ-

ные мужчины предпочитают 

помалкивать. Зрители смогут 

увидеть и женский взгляд на 

повседневные проблемы трид-

цатилетних, — говорит режис-

сёр проекта Илья Фарфель. — 

Появится линия, рассказанная 

от лица героини в исполнении 

Марины Васильевой. Зрите-

ли знают её по кинокартинам 

«Мёртвое озеро», «Верность», 

«Нелюбовь»… 

Героиня Васильевой, как и 

многие девушки, борется с ком-

плексами, потакает слабостям, 

ищет любовь, обсуждает с под-

ругами всё на свете, знакомит-

ся с парнями. Как раз в парке 

и были сняты несколько свида-

ний с разными молодыми людь-

ми. Также на аллее была разбита 

импровизированная танцпло-

щадка, где разыгрывалась сцена 

из жизни героя и его девушки.

— Будет очень круто, если 

девчонки узнают в моей геро-

ине себя и перестанут «заго-

няться» по поводу внешности, 

— говорит актриса. 

По словам её партнёра Бориса 

Дергачёва, в новом сезоне будет 

очень много такого, что проис-

ходило с каждым из нас. 

— Это те проблемы, которые 

возникают, когда ты живёшь с 

человеком около года, — сооб-

щил он. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

НОВОСТИ 3

 
Мо сг о с с т р ой-

надзор проверяет 

готовность ново-

го здания Щёлковского 

автовокзала к приёму 

пассажиров. Об этом со-

общили в пресс-службе 

компании-застройщика. 

— Решается вопрос о 

точной дате открытия 

вокзала и торгово-раз-

влекательного центра, 

расположенного в этом 

же здании. Мы плани-

руем сделать это в октя-

бре 2020 года, — сообщи-

ли в ТРЦ «Щёлковский». 

Новый «Щёлковский» 

стал 11-этажным. Пять из 

них находятся под землёй. 

Сам вокзал займёт часть 

первого и шестого эта-

жей. Посадочная площад-

ка для международных и 

междугородных рейсов 

обустроена на крыше. 

Впервые в России авто-

бусы станут подъезжать к 

перронам по спирально-

му пандусу, забирать пас-

сажиров и спускаться об-

ратно. 

Три подземных этажа 

«Щёлковского» займёт 

крупнейшая в столице 

круглосуточная парковка 

на 1 тысячу автомобилей. 

Ею смогут пользовать-

ся посетители торгового 

центра. В здании откро-

ются магазины, супермар-

кет «Перекрёсток», кино-

театр на 500 мест, фитнес-

клуб, детский парк развле-

чений, кафе и рестораны, 

а также заработает про-

дуктовая ярмарка. Укра-

шением «Щёлковского» 

стал фасад: его подсвети-

ли тысячами светодиод-

ных трубок. По оценкам 

специалистов, в день об-

новлённый автовокзал бу-

дут посещать более 100 ты-

сяч человек. 

Георгий КАЛИНИН

Щёлковский автовокзал 
планируют сдать в октябре

Пара из Сокольников 
отметила 
бриллиантовую свадьбу

Три подземных этажа 
займёт парковка 
на 1 тысячу автомобилей

Телесериал «Короче» снимают 
в Измайловском парке

ИТОГИ ОПРОСА 

Что даст 
строительство 
Северо-Восточной 
хорды 

В течение недели жители 
Восточного округа принимали 
участие в очередном опросе на 
сайте нашей газеты. На этот 
раз темой голосования стало 
продление Северо-Восточной 
хорды от Косинской развязки 
до Покровской улицы — этот 
участок планируется постро-
ить в 2023 году. Проект предус-
матривает возведение много-
уровневых транспортных раз-
вязок с реконструкцией улич-
но-дорожной сети на участке от 
Лухмановской улицы до границ 
с Московской областью, а так-
же строительство кольцевого 
пересечения на Лухмановской 
и двух путепроводов.

Мы спросили у жителей ВАО, 
как появление нового отрезка 
магистрали скажется на их пе-
редвижении по городу. В голо-
совании приняли участие 135 
человек. Большинство опро-
шенных считают, что транс-
портная ситуация улучшится: 
для 24% поездки в область 
после продления СВХ на юго-
восток станут удобнее; 16% по-
лагают, что новый участок по-
может разгрузить дороги в Ко-
сино-Ухтомском; 5% уверены, 
что будут тратить меньше вре-
мени на дорогу к месту рабо-
ты. При этом 36% сообщили, 
что машину не водят, поэтому 
оценить новшество не в состо-
янии. Ещё 19% не пользуются 
этим направлением. Словом, 
тем, кто видит в дорожных ра-
ботах в городе одни неудобства 
и напрасную трату бюджетных 
средств, можно ответить: око-
ло половины москвичей впол-
не понимают выгоды от разви-
тия дорожной сети. Примерно 
столько в столице и автовла-
дельцев. 

Осенью в Гольянове всту-
пит в строй обновлённый 
автовокзал «Щёлковский», 
где разместят также торго-
во-развлекательный центр 
и одну из крупнейших в Мо-
скве парковок. Собираетесь 
ли пользоваться услугами 
комплекса?
1. Да, я люблю ездить в дру-
гие города на автобусе.
2. Да, я планирую посещать 
новые магазины и кафе.
3. Нет, я пользуюсь для заго-
родных поездок другим транс-
портом, магазинов мне хвата-
ет и рядом с домом.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Проголосовать можно 
на главной странице сайта 

newsvostok.ru

Чета Сильвестровых вме-

сте уже 60 лет. Юрию Дмитри-

евичу — 85 лет, супруге Елене 

Сергеевне — 83. Бриллианто-

вую свадьбу они отметили на 

днях в большом семейном кру-

гу. Глава семьи — заслуженный 

строитель России, проектиро-

вал дома в Сокольниках, Пре-

ображенском, Гольянове.

— Мы — инженеры, вместе 

работали в проектном инсти-

туте, куда Юра пришёл после 

института, а я после технику-

ма, — вспоминает Елена Серге-

евна. — Увидели друг друга, и 

Юрий влюбился в меня с пер-

вого взгляда. Помню, на кино-

фестивале мы смотрели «Ночи 

Кабирии» Федерико Феллини, 

и там Юрий меня впервые об-

нял... 

По мнению Сильвестровых, 

секрет крепкого брака заклю-

чается в очень простых вещах, о 

которых многие забывают.

— Нужно уметь прощать, а 

также быть мудрым и добрым, 

— подчёркивает женщина.

С юбилеем свадьбы супругов 

поздравили не только дети и 

внуки, но и глава управы рай-

она Сокольники Елена Цвет-

кова.

— От управы нам с мужем 

подарили очаровательный на-

бор фужеров и рюмок, а мне 

ещё вручили букет моих люби-

мых подсолнухов, — подели-

лась Елена Сергеевна. — Во-

обще меня завалили цветами. 

Старшая дочь, например, при-

несла 60 роз. 

В семье Сильвестровых две 

дочери и четверо внуков. 

Анастасия МАСЛЯЕВА

Фасад автовокзала 
подсветят тысячами 
светодиодных трубок

Главная героиня 
(актриса Марина Васильева) 

во время свидания в парке

Свой семейный проект 
инженеры Сильвестровы 
считают удавшимся
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Несмотря на улуч-

шение ситуации с 

заболеваемостью 

корона ви русом, 

масочный режим в столице 

может сохраниться ещё в те-

чение нескольких месяцев. 

Москвичам нужно носить 

маски в метро, в городском 

транспорте, в заведениях об-

щепита, в торговых центрах. 

— Нам придётся в ближай-

шие месяцы, это очевидно, 

соблюдать требования, вы-

ставленные Роспотребнад-

зором, санитарными врача-

ми, по средствам индиви-

дуальной защиты, — заявил 

Сергей Собянин в эфире те-

леканала «Россия 24».

Почему важно их носить

Заболевание иногда про-

текает бессимптомно, и че-

ловек может не знать, что 

является переносчиком ви-

руса. Поэтому в обществен-

ных местах нужно обяза-

тельно продолжать носить 

маски.

— Даже если вы находитесь 

на улице, но вокруг массо-

вое скопление людей, имеет 

смысл носить средства ин-

дивидуальной защиты, — 

говорит главный внештат-

ный специалист по первич-

ной медико-санитарной по-

мощи взрослому населению 

столичного Департамен-

та здравоохранения Андрей 

Тяжельников. — Несмотря 

на то что ситуация в Москве 

улучшается и заболевших, 

госпитализаций в разы мень-

ше, риск заражения всё-таки 

остаётся. 

Менять 
каждые два часа

Одноразовые защитные 

маски необходимо регуляр-

но менять, их повторное ис-

пользование недопустимо. 

— При использовании 

маски старайтесь не при-

касаться к ней. Прикоснув-

шись к использованной ма-

ске, например при её снятии 

или при умывании, вымой-

те руки водой с мылом или 

с использованием средства 

для дезинфекции рук на 

спиртовой основе, — пояс-

няет главный врач город-

ской поликлиники №109 

столичного Департамен-

та здравоохранения Яков 

Сандаков. — Не следует ис-

пользовать повторно мас-

ки, предназначенные для 

одноразового использова-

ния. Выбрасывайте одно-

разовые маски после каж-

дого использования.

Смягчить 
сезонный всплеск 
заболеваемости

В связи с приближением 

осени медики высказывают 

опасения, что ситуация с се-

зонными заболеваниями — 

ОРВИ, гриппом, пневмонией 

— может осложниться, если 

не соблюдать меры предосто-

рожности. При первых при-

знаках простуды необходи-

мо остаться дома, обратить-

ся к врачу и обязательно но-

сить маску. 

— У нас очень многие люди 

не придают этому значения: 

им кажется, что они чуть-

чуть заболели, простыли. 

Но на самом деле может раз-

виваться вирусная инфекция 

— не обязательно коронави-

русная, это может быть ОРВИ 

или грипп, — говорит дирек-

тор НИИ им. Склифосовско-

го Сергей Петриков.

По его словам, чтобы ми-

нимизировать риск зараже-

ния вирусом, москвичам по-

прежнему необходимо со-

блюдать требования соци-

ального дистанцирования в 

местах большого скопления 

людей и носить маску.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ЗДОРОВЬЕ4

Заболевание коронавирусом 
может протекать 
бессимптомно

Соблюдать особый санитарный режим придётся 
ещё несколько месяцев

Рано снимать маски

Школы начнут работать 1 сентября,
но без массовых мероприятий, в том 
числе без традиционных линеек. Огра-
ничения коснутся и празднования Дня 
города: он пройдёт в спокойном ре-
жиме. Об этом в эфире телекана-
ла «Россия 24» сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Учебный процесс в образовательных 

учреждениях организуют так, чтобы 

школьникам приходилось переходить 

из класса в класс только для таких уро-

ков, как химия или физика. 

— А так занятия должны проходить в 

одном месте, чтобы меньше было пере-

сечения детей, — объяснил мэр. 

В школах будут проводить дезинфек-

цию, при входе — измерять температуру 

у школьников и у педагогов. 

При этом масочный режим в школах 

будет носить рекомендательный харак-

тер, тогда как студентов и сотрудников 

вузов обяжут носить маски в помещениях 

— это требование Роспотребнадзора, ведь 

студентам придётся много времени про-

водить в одном помещении. А по мнению 

некоторых экспертов, именно молодёжь 

из-за высокой мобильности является ос-

новным переносчиком вируса. 

— Не использовать маски разрешено 

при проведении учебных занятий твор-

ческой направленности и педагогам во 

время лекций, — сообщил министр на-

уки и высшего образования России Ва-

лерий Фальков. 

В спокойном режиме пройдёт в этом 

году в Москве и День города.

— Мы будем ограничивать массовые 

мероприятия в городе, соответственно, 

и сам праздник, День города, будет ло-

кализован. То есть у нас не будет пере-

крыта Тверская, не будет массовых кон-

цертов, — сказал Собянин.

Хотя положение с заболеваемостью 

коронавирусом в Москве стабильное, 

ситуация всё-таки не располагает к мно-

голюдным празднествам. Тем не менее 

общая идеология праздника сохранит-

ся: будут работать площадки в москов-

ских парках, скверах и других локаци-

ях по всему городу, состоятся меропри-

ятия в музеях и в других культурных уч-

реждениях.

— Всё это будет сделано в лайт-

режиме, — заключил мэр.

Вера КАЗАНСКАЯ

1 сентября 
школьных 
линеек 
не будет
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В России 11 ав-

густа зареги-

с т р и р о в а н а 

первая в мире 

вакцина для профилак-

т и к и кор он а ви рус а 

«Спутник V». Её разрабо-

тали учёные Националь-

ного исследовательского 

центра эпидемиологии и 

микробиологии им. ака-

демика Н.Ф.Гама леи 

Минздрава России (НИЦ 

им. Гамалеи). 

— Вакцина показала 

высокую эффективность 

и безопасность. У всех до-

бровольцев выработались 

высокие титры антител к 

COVID-19, при этом ни у 

кого из них не отмечено 

серьёзных осложнений 

иммунизации, — отме-

тил министр здравоох-

ранения России Михаил 

Мурашко на совещании 

у Президента Россий-

ской Федерации с члена-

ми правительства.

Вакцинация будет 
добровольной

Первые партии вакци-

ны против новой корона-

вирусной инфекции вы-

пустят в течение двух не-

дель. Об этом заявил Ми-

хаил Мурашко.

Производство вакци-

ны будет ориентировано 

в первую очередь на вну-

тренний рынок. 

— Нам необходимо за-

крыть потребность наших 

граждан, — сказал он.

Вакцинация будет но-

сить добровольный ха-

рактер, в том числе и для 

врачей в учреждениях, 

где до 20% работников 

уже имеют иммунитет к 

COVID-19.

Новость о создании рос-

сийской вакцины вызвала 

бурную реакцию во всём 

мире. Лидеры Сербии и 

Филиппин публично за-

явили, что готовы привить 

себе российскую вакцину. 

Несколько государств, 

включая Бразилию, ОАЭ, 

Саудовскую Аравию, гото-

вы начать у себя производ-

ство российского препара-

та. Резонанс вызвала ин-

формация, что среди до-

бровольцев, участвующих 

в испытании отечествен-

ной вакцины, — дочь Пре-

зидента России Владими-

ра Путина. 

Быстро, 
потому что есть опыт

Один из доводов крити-

ков созданной вакцины 

заключается в том, что она 

создана якобы «слишком 

быстро». Однако техноло-

гическая платформа, ко-

торая использовалась для 

создания вакцины, хоро-

шо изучена, она уже при-

менялась нашими учёны-

ми при разработке вакцин 

от других опасных инфек-

ций — лихорадки Эбола и 

ближневосточного син-

дрома MERS. 

Кстати, стоит напом-

нить, что первую в мире 

вакцину от лихорадки 

Эбола «ГамЭвак-Комби» 

создали в 2017 году имен-

но учёные НИЦ им. Га-

малеи. Она была зареги-

стрирована в установлен-

ном порядке и успешно 

использована в 2018 году 

для вакцинирования на-

селения Гвинейской ре-

спублики. И тогда досто-

инства российского препа-

рата были признаны меж-

дународным медицинским 

сообществом, в том числе 

и зарубежными эксперта-

ми — медиками и фарма-

цевтами. 

Побочки 
есть у любого 
лекарства

Сейчас активно обсуж-

дается вопрос так называ-

емых побочных эффектов 

отечественной вакцины. 

Но претензии некото-

рых фармакологических 

компаний к российскому 

препарату говорят об их 

незнании мировой прак-

тики подобных клиниче-

ских испытаний или об её 

игнорировании. 

Так, известно, что в 

ходе первой фазы клини-

ческих испытаний рос-

сийской вакцины было 

зафиксировано 144 неже-

лательных явления (НЯ). 

Что это значит?

— При испытаниях ле-

карств фиксируется всё, что 

происходит с пациентами, 

— поясняют в Росздравнад-

зоре. — Любая реакция на 

этом этапе записывается в 

НЯ. А в дальнейшем выяс-

няется, что большинство из 

них не имеет отношения к 

препарату. Это мировая 

практика. 

Например, у аспирина 

большой список побоч-

ных эффектов. Но это не 

значит, что аспирин — 

опасный препарат. Про-

сто производители таким 

образом перестраховы-

ваются от исков потре-

бителей, которые неред-

ки в западном мире. А так 

как российскую вакцину 

планируется продавать в 

другие страны, необходи-

мо сразу соблюдать меж-

дународные протоколы. 

— А то, что разработчик 

зарегистрировал и выло-

жил все нежелательные 

явления, это хороший при-

мер прозрачности и откры-

тости его позиции, — отме-

чают в надзорном органе. 

По словам заместите-

ля главы Росздравнадзо-

ра Валентины Косенко, 

в настоящее время не-

сколько сотен доброволь-

цев привиты этой вакци-

ной и серьёзных нежела-

тельных реакций на вак-

цину не было. 

Несколько тысяч 
добровольцев

В третьей — постреги-

страционной — фазе ис-

следований вакцины от 

коронавируса предпола-

гается участие несколь-

ких тысяч добровольцев. 

Это будут обширные кли-

нические исследования. 

— Опыт работы с MERS 

сокращает путь разра-

ботки вакцины от коро-

навируса, — утверждает 

Сергей Глаголев, началь-

ник отдела организации 

фармаконадзора Управ-

ления организации гос-

контроля качества ме-

дицинской продукции 

Росздравнадзора. 

По его словам, допусти-

мо проводить регистра-

цию препарата на ран-

них стадиях клиническо-

го изучения — аналогич-

ные схемы существуют в 

Евросоюзе и в США. Так, 

в ходе пандемии страны 

прибегали к разрешению 

препаратов даже в отсут-

ствие нормальных ран-

домизированных иссле-

дований. 

—В нашем же случае 

речь идёт о раннем допу-

ске на рынок при жёстко 

контролируемых усло-

виях, — подчёркивает 

Глаголев.

В чём причина 
раздражения Запада

Достижение россий-

ских учёных НИЦ эпи-

демиологии и микро-

биологии им. академи-

ка Н.Ф.Гамалеи вызва-

ло ожидаемую реакцию 

Запада, развернувшего 

пропагандистскую кам-

панию против отече-

ственной вакцины. Это 

критические репортажи 

британской корпорации 

ВВС, заявления бизнес-

ассоциаций и негативные 

результаты опросов ано-

нимных врачей. А причи-

на проста: иностранные 

фармакологические ком-

пании уже вложили мил-

лионы долларов в разра-

ботку своих вакцин, и ли-

дерство России на рынке 

вакцинирования лишает 

их теперь прибыли в де-

сятки миллиардов дол-

ларов.

Примечательно, что 

главным критиком круп-

нейшего российского 

научного центра с поч-

ти 130-летней истори-

ей выступает АОКИ — 

Ассоциация иностран-

ных фармакологических 

компаний, аналитиче-

ских агентств и т.п. Оче-

видно, что негативные 

заявления АОКИ в адрес 

российской вакцины 

связаны с продвижени-

ем бизнес-интересов за-

рубежных производите-

лей препарата. 

Кроме того, первенство 

в разработке вакцины — 

это в определённой мере 

и политическая победа 

России на мировой аре-

не, что также вызывает 

раздражение Запада. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ЗДОРОВЬЕ

Первая в мире вакцина от коронавируса создана отечественными учёными

«Спутник V» 
против COVID-19

Вакцина показала 
высокую эффективность 
и безопасность

Гам-КОВИД-Вак — вектор-
ная двухкомпонентная вак-
цина на основе аденовируса 
человека. Вакцина прошла 
все необходимые испытания 
безопасности и эффективно-
сти. Она не содержит компо-
нентов вируса COVID-19. Дву-
кратная схема введения по-

зволяет сформировать дли-
тельный иммунитет. Опыт 
применения векторных вак-
цин (при двукратной схеме 
введения) показывает, что 
иммунитет сохраняется до 
двух лет. Вакцина упакова-
на в два флакона с красной 
и синей крышечками.

Иммунитет до двух лет

История старейшего ис-
следовательского центра на-
чалась в 1891 году — тогда в 
Москве был создан частный 
химико-микроскопический и 
бактериологический инсти-
тут доктора Ф.М.Блюменталя, 
позже преобразованный в Го-
сударственный бактериоло-
гический институт. В 1931 
году к нему присоединяют 
Микробиологический инсти-
тут и отделения Санитарно-
гигиенического института. 
А с 1944 года — после объ-
единения с рядом профиль-
ных институтов и лаборато-
рий — он входит в структуру 
Академии медицинских наук 
СССР (сейчас — Российской 
академии медицинских наук). 

Национальный исследо-
вательский центр много лет 
успешно занимается реше-
нием фундаментальных про-
блем в области эпидемио-
логии, микробиологии, ин-
фекционной иммунологии. 
В числе его сотрудников — 
три академика и пять чле-
нов-корреспондентов РАН, 
45 профессоров, 92 доктора 
наук и 234 кандидата наук.

В НИЦ им. Гамалеи гото-
вят высококвалифицирован-
ные научные кадры для стран 
ближнего и дальнего зарубе-
жья. Учёные участвуют в де-
сятках российских и между-
народных программ по акту-
альным медико-биологиче-
ским вопросам. 

Из истории НИЦ имени Гамалеи

В Центре имени Гамалеи 
создали целый ряд 

эффективных вакцин 
от опасных заболеваний
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Новый корпус 

международно-

го медицинско-

го центра в 

Сколкове построят в буду-

щем году. Об этом во вре-

мя осмотра строительной 

площадки сообщил мэр 

Москвы Сергей Собянин. 

Клиника, 
лаборатории 
и не только

Он напомнил, что воз-

ведение современного 

лечебного учреждения 

на Западе столицы ведут 

с 2015 года. Первая кли-

ника открылась уже через 

три года с момента начала 

работ. Сейчас в ней при-

нимают пациентов вра-

чи клиники «Хадасса» — 

старейшей больницы Из-

раиля. 

— Международный ме-

дицинский кластер про-

должает развиваться и 

строиться. В настоящее 

время работает клинико-

диагностический центр. 

Рядом строится тера-

певтический корпус. По 

большому счёту это мно-

гофункциональная клини-

ка с хирургическими пала-

тами и лабораториями. А 

также с четырьмя линей-

ными ускорителями для 

лечения онкологических 

заболеваний, — расска-

зал Сергей Собянин. 

Также столичный гра-

доначальник поблагода-

рил сотрудников медцен-

тра за участие в борьбе с 

коронавирусом. Он отме-

тил, что в Сколковском 

центре в марте — июне 

этого года были прове-

дены десятки различных 

семинаров, в которых 

приняли участие тысячи 

врачей, в том числе спе-

циалисты высокого уров-

ня из Израиля, Италии, 

Франции и других стран. 

— По сути дела, здесь 

был создан центр обмена 

опытом между россий-

скими врачами и лучши-

ми специалистами меж-

дународного уровня, — 

добавил он.

Здесь будут учить 
российских медиков

В строящемся терапев-

тическом корпусе мед-

центра планируют от-

крыть отделения хирур-

гии, онкологии, лучевой 

терапии и радионуклид-

ной диагностики. 

При этом в корпусе бу-

дет развёрнуто сравни-

тельно немного стацио-

нарных коек — всего 64, 

что соответствует совре-

менным стандартам ле-

чения, когда большин-

ство процедур выполня-

ется амбулаторно. 

Терапевтический кор-

пус будет оснащён новей-

шим медицинским обо-

рудованием, в том числе 

МРТ Tigna Artist для вы-

сокоточного планирова-

ния лучевой терапии, си-

стема Varian Trubeam STX 

для лечения мельчайших 

опухолей без поврежде-

ния здоровых тканей, ан-

гиограф IGS 740 для ги-

бридных операций. На-

личие собственной ге-

нетической лаборатории 

позволит оперативно 

подбирать индивидуаль-

ные схемы лечения. Сей-

час завершено возведение 

основного каркаса здания 

терапевтического корпу-

са. На объекте ведут кро-

вельные, фасадные, от-

делочные работы и про-

кладывают внутренние 

инженерные сети.

Международный меди-

цинский кластер в Скол-

кове — уникальный про-

ект в отечественном здра-

воохранении. Его строят, 

чтобы изучать, а потом 

использовать лучшие 

иностранные методы ле-

чения, а также чтобы обу-

чать этим практикам на-

ших врачей и медсестёр. 

Новые корпуса 
построят 
для больницы в ВАО

Как ранее сообщал мэр 

Москвы, в столице в бли-

жайшие годы планируют 

построить 47 новых зда-

ний, где разместят со-

временные медицинские 

центры. По словам Собя-

нина, эта программа бу-

дет приоритетной для го-

родских властей. 

В частности, в ВАО, в 

районе Перово, здания 

в 2023 году возведут для 

Московского клиниче-

ского научно-практиче-

ского центра им. Логи-

нова. Их общая площадь 

составит около 60 тысяч 

кв. метров. В них разме-

стят клинику женского 

здоровья, консультатив-

но-диагностическое от-

деление, блок с опера-

ционными разного про-

филя, а также отделения 

лучевой терапии и диа-

гностики с высокотех-

нологичным оборудова-

нием. Корпуса планиру-

ют построить на ул. Но-

вогиреевской, вл. 1, и на 

ш. Энтузиастов, вл. 86. 

Евгений БАКИН

Как лечить, подскажут гены

В столице в ближайшие 
годы построят 47 корпусов 
для больниц и поликлиник

В Сколкове строят международный медицинский кластер

На фестивале «Русское поле» покажут царь-поднос

Сергей Собянин (слева) во время 
посещения медцентра

Новый корпус введут в строй 
в следующем году

Жостовской 
декоративной росписи 
исполнилось 195 лет

9-й межрегиональный 

творческий фестиваль 

славянского искусства 

«Русское поле» впервые 

пройдёт в онлайн-фор-

мате. Об этом сообщил 

на пресс-конференции в 

информационном центре 

Правительства Москвы 

руководитель городско-

го Департамента нацио-

нальной политики и меж-

региональных связей Ви-

талий Сучков. Фестиваль 

посвящён 75-летию Побе-

ды, его особыми гостями 

станут московские врачи. 

Лу чшие творческие 

коллективы, ремеслен-

ники и представители 

туристической отрасли 

будут бороться за право 

лидерства в шести кон-

курсных номинациях. 

Главным призом станет 

«Перо жар-птицы».

— Фестиваль растёт 

географически, завоёвы-

вая популярность как в 

регионах России, так и за 

границей. Сразу из четы-

рёх зарубежных стран мы 

получили заявки впер-

вые: из Австрии, Арме-

нии, Польши и Эсто-

нии, — рассказал Вита-

лий Сучков. 

Руководитель оргко-

митета «Русского поля» 

Маргарита Железно-

ва добавила, что в рам-

ках фестиваля отпразд-

нуют юбилеи народных 

промыслов: федоскин-

ской лаковой миниа-

тюрной живописи ис-

полняется 225 лет, а жо-

стовской декоративной 

росписи — 195. Мастера 

из Жостова приготови-

ли сюрприз: царь-поднос 

весом 84 кг, который уже 

заявлен в Книгу рекор-

дов России. 

29 августа с 11.30 до 

17.00 состоится прямая 

трансляция финала фе-

стиваля с онлайн-вклю-

чениями из всех реги-

онов, чьи представите-

ли вышли в финал. Двух 

обладателей приза зри-

тельских симпатий вы-

берут по итогам народно-

го голосования на сайте 

фестиваля polerusskoe.ru/
golosovanie.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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После снятия 

ограничений, 

связанных с 

пандемией ко-

ронавируса, в округе на-

чался капремонт двух 

детских поликлиник и 

продолжился капиталь-

ный ремонт в детской по-

ликлинике в Вешняках. 

Корреспондент «ВО» по-

бывал на стройплощадке 

филиала №2 детской по-

ликлиники №122 в Го-

льянове и узнал, какой 

она станет в ближайшем 

будущем.

Врачи принимают 
в двух филиалах

Здание поликлиники 

на Байкальской, 28, по-

строили в 1969 году. Кап-

ремонт здесь ни разу не 

проводили. 

— Мы должны были 

начать в первых числах 

апреля, но из-за коро-

навируса пришлось за-

держаться, — рассказал 

главный врач ДГП №122 

Александр Брагин. 

Пока здесь идёт капи-

тальный ремонт, жители 

могут обратиться к сво-

им специалистам в фи-

лиал №1 на Щёлковском 

шоссе или в филиал №3 

на Амурской улице. Вра-

чей и медицинский пер-

сонал поровну разделили 

между двумя филиала-

ми. Как отмечает Алек-

сандр Брагин, медпо-

мощь получают все, ни-

каких сложностей в ра-

боте нет.

Для того чтобы до-

браться до филиала №3 

на Амурской улице, на 

время капремонта был 

организован специаль-

ный маршрут автобуса 

№П122, который оста-

навливается прямо на-

против поликлиники.

После дождя — 
вода в подвале

Рабочие уже разобрали 

ненесущие стены в самом 

здании и в подвале поли-

клиники. Также сняли 

старые окна и двери. За-

ведующая филиалом На-

талья Никитина расска-

зала, что в корпусе были 

две главные проблемы.

— Во-первых, начал 

разрушаться фундамент. 

После дождей или когда 

таял снег, в подвале обыч-

но была вода. Также были 

проблемы с коммуника-

циями. Привозили новые 

аппараты, а старая про-

водка не выдерживала 

нагрузки, бывали сбои в 

работе, — призналась она.

Строители демонтиро-

вали кровлю, полы и по-

толки. Все трубы и прово-

да убрали. По словам ру-

ководителя проекта Ва-

дима Бубнова, шумные 

работы провели опера-

тивно, чтобы не беспо-

коить жителей. 

— Проводку, трубы 

подачи воды и отопле-

ние мы заменим. Также 

утеп лим фасад, полно-

стью переделаем поме-

щения, расширим кори-

доры и сами кабинеты, — 

отметил он.

По плану на первом 

этаже расположатся лабо-

ратории, кабинет дежур-

ного врача и кабинет за-

бора анализов. После сда-

чи крови дети смогут вос-

становить силы в буфете. 

Как и раньше, на вто-

ром этаже заработает пе-

диатрическое отделение. 

Дожидаться приёма ма-

ленькие пациенты смо-

гут в игровых зонах. На 

третьем этаже будут ка-

бинеты окулиста, ЛОРа 

и детского хирурга.

Электронная карта 
вместо бумажек

Кроме поликлиники 

на Байкальской, в нашем 

округе ремонтируют фили-

ал №1 поликлиники №52 

на улице Матросская Ти-

шина в Сокольниках и 1-й 

филиал поликлиники №7 

на улице Старый Гай. Все 

три поликлиники обно-

вят по новому московско-

му стандарту. Регистратуры 

уйдут в прошлое. Все дан-

ные о пациенте будут хра-

нить в электронном виде. 

Не надо бояться, что карту 

случайно потеряют. Резуль-

таты анализов перешлют на 

электронную почту. 

В каждой поликлини-

ке установят современ-

ное оборудование: аппа-

раты УЗИ высшего клас-

са, в кабинетах врачей — 

мощные компьютеры. В 

холлах будет удобно как 

детям, так и взрослым. 

— В старых стенах по-

явится настоящая по-

ликлиника будущего, — 

заключил главный врач 

ДГП №122 Александр 

Брагин. 

Обновление поликли-

ник планируют завер-

шить в 2021 году. 

Георгий КАЛИНИН

Регистратуры 
уходят в прошлое

Все три поликлиники 
обновят по новому 
московскому стандарту

Жителю Ивановского 
компенсировали переплату за воду

Жителю района Ивановское вер-

нули на лицевой счёт 6 тыс. рублей, 

переплаченных за холодное водо-

снабжение. 

— В Жилинспекцию поступи-

ло обращение жителя дома 19, кор-

пус 3, на Челябинской улице о том, 

что ему подняли плату за холодную 

воду. За эту услугу он платил больше 

обычного в течение трёх месяцев, — 

рассказала заместитель начальника 

МЖИ по Восточному округу Евге-

ния Левченко. 

Инспекторы установили, что в 

квартире стоят счётчики холодной 

воды. Приборы учёта исправны и 

поверены. Однако их показания 

не учитывались при расчёте пла-

ты управляющей компанией. Сум-

му определяли на основании норма-

тива потребления. Из-за этого жите-

лю и приходилось платить больше. 

В управляющей компании ошибку в 

начислении объяснили сбоем ком-

пьютерной программы. 

По требованию Жилинспекции 

жителю вернули деньги. Средства 

пойдут на оплату жилищно-ком-

мунальных услуг. 

Роман НЕКРАСОВ

Корреспондент «ВО» посмотрел, 
как в округе идёт ремонт детских поликлиник

Шумные работы 
в здании на Байкальской 
провели оперативно, 
чтобы не беспокоить 
жителей

Такой задумана площадка 
перед главным входом 
в поликлинику
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 Нужно починить или 
заменить крышу на 
автобусной остановке 

«Улица Новокосинская, 10» в 
сторону метро «Новокосино». А 
на остановке «Улица 
Новокосинская, 29. Музыкальная 
школа» есть опасная скамейка: 
здесь заменили сломанную 
перекладину, и теперь там торчит 
остриё шурупа.

Галина Сергеевна, 

ул. Новокосинская, 10, корп. 1

— Крыша павильона на оста-

новке «Улица Новокосинская, 

10» отремонтирована, — сооб-

щили в дирекции инфраструк-

туры ГУП «Мосгортранс». — 

Специалисты заменили старую 

кровлю новой. Также устранены 

недоделки ремонта скамьи в па-

вильоне ожидания на остановке 

«Улица Новокосинская, 29. Му-

зыкальная школа».

Маргарита ИВАНОВА

На Новокосинской отремонтировали 
остановочные павильоны

Зачем 
на Красноярской 
понижают 
газоны?

 Как сообщили наши читатели, 
на перекрёстке 5-й Парковой 
и Первомайской улиц не 

работает светофор: не горит сигнал 
для пешеходов и неисправно табло 
отсчёта времени. 

В настоящее время все светофоры 

на пересечении этих улиц исправны: 

работают разрешающие и запрещаю-

щие сигналы для автомобилистов и 

для пешеходов, а также табло. Неис-

правность обнаружили и устранили 

специалисты ГКУ «Центр организа-

ции дорожного движения Правитель-

ства Москвы». Причиной сбоя в рабо-

те светофоров стало короткое замы-

кание в силовом кабеле. 

Вера КАЗАНСКАЯ

На проезжей части 
1-й Гражданской улицы 
рядом с домом 96 

оторвался элемент «лежачего 
полицейского». Машины теперь 
не всегда сбавляют скорость, 
проезжая по образовавшемуся 
проёму.

Михаил,

ул. Бойцовая

В преддверии нового учеб-

ного года коммунальщики всё 

чаще обращают внимание на 

нарушения, которые могут 

представлять опасность для 

детей. И оперативно их устра-

няют. Так, восстановлена це-

лостность искусственной до-

рожной неровности на ул. 1-й 

Гражданской, 86, где располо-

жена средняя школа №1797. 

Повреждённый фрагмент 

конструкции установлен на 

место и закреплён сотрудни-

ками ГБУ «Жилищник райо-

на Богородское». 

Вера КАЗАНСКАЯ

Светофор на Первомайской 
заработал в штатном режиме

У школы №1797 восстановили искусственную неровность

 На 3-й Парковой 
улице от 
Заводского 

проезда до Первомайской 
улицы нанесли разметку 
для парковки и повесили 
соответствующие знаки. 
Однако знаки запрета 
остановки или стоянки до 
сих пор не убрали. Теперь 
знаки противоречат друг 
другу. 

Дмитрий,

ул. Первомайская

В настоящее время про-

тиворечия при установке 

дорожных знаков на 3-й 

Парковой улице устранены. 

— Работники дорож-

ной службы демонти-

ровали дорожный знак 

«Остановка запрещена» 

с соответствующими та-

бличками, он был распо-

ложен в начале участка 

с нанесённой разметкой 

парковочных мест, — со-

общили в Департаменте 

транспорта и развития 

дорожно-транспортной 

инфраструктуры г. Мо-

сквы. — Теперь он уста-

новлен там, где закан-

чиваются парковочные 

места. Дорожные знаки 

и разметка сейчас пол-

ностью соответствуют 

схеме организации пар-

ковочного пространства 

на данном участке.

Вера КАЗАНСКАЯ

На 3-й Парковой 
упорядочили 
дорожные знаки

 Что будут сажать 
на газонах на 
Красноярской улице? 

Почему их перекопали?
Татьяна Константиновна, 

ул. Алтайская, 31

Как сообщили в управе 

района Гольяново, на Крас-

ноярской улице ведутся ра-

боты по понижению газо-

нов — на 2-5 см ниже уровня 

бордюрного камня. Это де-

лается для того, чтобы при 

дожде грунт не смывался на 

проезжую часть и тротуа-

ры. На газоны будет завезён 

плодородный грунт и посе-

яна трава. 

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Гольяново: 
ул. Курганская, 8, 
тел. (495) 467-6584. 
Эл. почта: gol@vao.mos.ru

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,REDAKTOR-2017@YANDEX.RU; ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Краска высохнет — 
и скамейкой 

можно пользоваться 

Переходить улицы 
теперь можно без опаски

«Лежачему полицейскому» 
придали прежний вид 

Лишние знаки 
после обращения 
жителей убрали
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Для нарушителей 
полис подорожает

Изменения в ОСАГО 

вступают в силу 24 авгу-
ста. Так, страховые ком-

пании (СК) получат пра-

во менять базовые тари-

фы для водителей в зави-

симости от совершаемых 

ими грубых нарушений 

ПДД.

Увеличить тариф могут 

за пьяную езду, за остав-

ление места ДТП, за не-

однократные в течение 

года выезды на встреч-

ку, за проезды на крас-

ный свет, за превышение 

скорости более чем на 60 

км/ч. Тому, кого лиши-

ли прав за поездку в со-

стоянии опьянения, по-

вышенная ставка грозит 

в течение года после воз-

врата удостоверения.

СК смогут менять тари-

фы только в рамках уста-

новленного Центробан-

ком коридора. Правда, он 

расширяется с нынешних 

2746-4942 рублей до 2476-

5492 рублей (для легко-

вушек, принадлежащих 

физлицам). Но в Москве 

большинство СК и так 

уже применяют ко всем 

(а не только к наруши-

телям!) ставку, близкую 

к верхнему пределу, — в 

среднем 4300-4500 руб-

лей, и едва ли в столице 

её заметно снизят. Впро-

чем, в нескольких филиа-

лах разных СК в ВАО мне 

сказали, что пока инфор-

мацию о возможном из-

менении ставок до них 

не доводили.

В законе сказано, что, 

кроме лихачества, на та-

риф теперь могут влиять 

иные факторы.

Как сообщили в Рос-

сийском союзе автостра-

ховщиков (РСА), каждая 

СК сможет выбирать их 

самостоятельно, опира-

ясь на собственную ста-

тистику того, что влияет 

на попадание в аварии, и 

суммы ущерба. Напри-

мер, наличие детей у во-

дителя и даже... цвет ав-

томобиля. 

Информацию о новых 

факторах, используемых 

при расчёте стоимости 

полиса, СК должны бу-

дут опубликовать на сво-

их сайтах. Так что перед 

оформлением полиса вос-

пользуйтесь калькулято-

рами ОСАГО разных ком-

паний.

А вот что осталось неиз-

менным, так это штраф.

— Размер штрафа за 

отсутствие у водите-

ля действующего поли-

са ОСАГО по-прежнему 

составляет 800 рублей, 

— сообщил заместитель 

нача льника ОГИБДД 

УВД по ВАО подполков-

ник полиции Антон Ов-

чинников. 

Права начали 
обновлять

Недавно при обмене 

прав водителям нача-

ли выдавать удостовере-

ния, отличающиеся от 

прежних. Впрочем, отли-

чие едва заметно: теперь 

надпись «Водительское 

удостоверение» дубли-

руется на английском 

и французском языках. 

Остальное по-старому: 

фото, личные данные, 

список категорий.

Основное новшество 

нового стандарта прав от 

глаз скрыто: он предусма-

тривает возможность вне-

дрения в карточку элек-

тронного чипа, который 

в будущем упростит про-

верку документов. Одна-

ко пока выдают только 

нечипированный вари-

ант. Так или иначе, спе-

шить с обменом не при-

дётся:

— Все удостоверения, 

выданные ранее, дей-

ствительны до окончания 

указанного на них срока 

действия, — заверил Ан-

тон Овчинников.

Василий ИВАНОВ 

В новых правах 
предусмотрена 
возможность внедрения 
электронного чипа

Тарифы новые, 
штрафы прежние

Наехал 
на женщину 
на Мартеновской

13 августа в одиннадца-
том часу утра 74-летний во-
дитель «Шевроле» двигал-
ся по Новогиреевской ули-
це со стороны шоссе Эн-
тузиастов. Поворачивая 
налево на Мартеновскую 
улицу, он сбил 52-летнюю 
женщину, переходившую 
проезжую часть по нерегу-
лируемой «зебре». Её от-
везли в 36-ю больницу с 
ушибом плеча.

Попал 
под машину 
на Уссурийской

15 августа в седьмом 
часу вечера 62-летний муж-
чина начал переходить Ус-
сурийскую улицу напротив 
дома 13, рядом с «зеброй». 
Пешехода сбил «Хёндай», 
ехавший со стороны Хаба-
ровской улицы в направ-
лении Сахалинской. Ско-
рая увезла пострадавше-
го в больницу с сотрясени-
ем мозга и ушибами лба и 
века.

Пострадал 
в Косино-
Ухтомском

15 августа около 8 часов 
вечера 33-летний водитель 
«Шкоды» ехал по улице 
Дмитриевского со стороны 
Салтыковской. Поворачи-
вая налево на улицу Ната-
ши Качуевской, он не про-
пустил мужчину, ехавшего 
навстречу на электровело-
сипеде со стороны улицы 
Татьяны Макаровой. При 
столкновении 35-летний во-
дитель электровелосипеда 
получил сотрясение мозга и 
ушиб бедра. Его доставили 
в 13-ю больницу.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТПКакие 
новшества ждут 
автомобилистов 
в ближайшее время

Летом некоторые СМИ, не ра-
зобравшись, напугали автовла-
дельцев, а Интернет подхватил: 
дескать, уже с августа всех нач-
нут штрафовать на 2 тыс. ру-
блей за отсутствие диагности-
ческой карты (ДК). Но штрафо-
вать так и не начали. Почему? 

Ещё в прошлом году приня-
ли поправку в КоАП, она долж-
на была заработать с 27 июля 
2020 года. Однако весной из-
за коронавируса позволили 
оформлять ОСАГО без ДК, а 
техосмотр разрешили пройти 
задним числом (это надо сде-
лать до конца октября, иначе 
в случае аварии СК может от-

казать в выплатах по ОСАГО). 
Штрафовать в таких условиях 
за отсутствие ДК было бы аб-
сурдно. 

Штраф за отсутствие ДК те-
перь начнут взимать только 
с 1 марта 2022 года.

— Сейчас, как и прежде, 
оштрафовать за не пройден-
ный в срок техосмотр могут 
только водителя такси, авто-
буса, грузовика для перевоз-
ки людей либо транспортного 
средства для перевозки опас-
ных грузов. К обычным легко-
вым автомобилям это требова-
ние не относится, — добавил 
Антон Овчинников.

Новый штраф отложен

Штрафовать 
за отсутствие полиса ОСАГО 

пока будут по-старому
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На 9-й Парко-

вой улице со-

трудники по-

лиции обрати-

ли внимание на подозри-

т е л ь н о г о  м о л о д о г о 

человека в спортивном 

костюме, который при 

виде полицейских явно 

занервничал. При про-

верке документов, а за-

тем при личном досмотре 

он глядел в землю и твер-

дил что-то невразуми-

тельное: «Не знаю, я это-

го не делал, мне просто 

позвонили». У него из 

кармана извлекли свёр-

ток с веществом, которое 

по результатам эксперти-

зы оказалось героином 

весом более 120 граммов. 

Подозреваемый заклю-

чён под стражу. 

О том, кто и как ста-

новится наркодилером 

и чем приходится за это 

платить, рассказал на-

чальник отдела по кон-

тролю за оборотом нар-

котиков УВД по ВАО 

Антон Бодров.

Закладчики 
и копатели

Сделки на чёрном рын-

ке наркотиков сегодня 

происходят, как прави-

ло, дистанционно: нар-

кокурьер прячет свёрток 

в укромном месте, дела-

ет фотоотчёт и получает 

свой заработок. Покупа-

телю же высылают коор-

динаты места, где он мо-

жет забрать товар. Так 

происходит сбыт героина, 

амфетамина, спайсов, га-

шиша, марихуаны... 

— Есть закладчики — 

те, кто прячет наркоти-

ки в подъездах, лесопар-

ках, даже на детских пло-

щадках, а есть копатели, 

то есть покупатели, ко-

торые потом эти нарко-

тики разыскивают. Пер-

вые ведут себя куда осто-

рожнее, но это не спасает 

их от уголовного наказа-

ния. Сроки за подобные 

преступления составля-

ют от 4 до 10 лет лишения 

свободы, в особо тяжёлых 

случаях, когда речь идёт о 

крупных партиях, — от 6 

до 15, — рассказывает Ан-

тон Бодров. — Наркоку-

рьерами обычно стано-

вятся приезжие или ра-

нее судимые, зачастую 

безработные или нарко-

зависимые. 

Со школьной скамьи 
— в колонию 

Впрочем, по словам 

Антона Бодрова, в сферу 

наркобизнеса попадают 

и люди из вполне благо-

получных семей, студен-

ты, даже школьники. Их 

привлекает лёгкий и бы-

стрый заработок. Платят 

наркодилерам за каждую 

доставку. Недавно поли-

цейские задержали двад-

цатилетнюю девушку, ко-

торая никогда раньше не 

привлекалась к уголов-

ной ответственности.

— Студентка колледжа, 

красавица, из приличной 

семьи, наркотики никогда 

не пробовала, — рассказы-

вает Бодров. — Взяли её с 

партией героина. Как вы-

яснилось, в этот бизнес её 

втянул молодой человек. 

Сам он после суда уже от-

правлен в колонию стро-

гого режима. Рассмотре-

ние уголовного дела его 

подруги ещё не заверше-

но. В другой раз мы задер-

жали выпускницу 11-го 

класса. Тоже из хорошей 

семьи. Ради лёгких денег 

девушка делала закладки 

метадона. Сейчас отбы-

вает наказание в колонии 

для несовершеннолетних.

Таких примеров мно-

жество. Молодыми людь-

ми руководит желание 

быстро заработать, не 

прилагая особых усилий. 

Нередко наркокурьеры 

сами попадают в нарко-

тическую зависимость 

и в дальнейшем работа-

ют уже не ради того, что-

бы купить модные вещи 

или телефон, а ради оче-

редной дозы. 

— Каждый начинаю-

щий распространитель 

запрещённых веществ 

считает, что уж с ним-то 

ничего плохого не прои-

зойдёт. И каждый оши-

бается, — резюмирует 

сотрудник полиции. — 

Все эти ребята глубоко 

раскаялись, как только 

были задержаны и попа-

ли под следствие, но ис-

править уже ничего, к со-

жалению, нельзя… 

Эльвира ЯКУПОВА

Молодыми людьми 
руководит желание 
быстро заработать, 
не прилагая 
особых усилий

Что-то курьер задерживается...
В Северном Измайлове арестовали наркодилера с крупной партией героина

В Богородском 
разоблачили 
лукавого 
водителя 

В полицию обратил-

ся 32-летний водитель 

и сообщил, что на Тю-

менском проезде на 

него напали неизвест-

ные, избили и отобра-

ли деньги. Вскоре опе-

ративники выяснили, 

что мужчина получил 

от своего нанимателя 

деньги на ремонт авто-

мобиля, которые потра-

тил на себя. Испугав-

шись ответственности, 

он инсценировал напа-

дение и даже нанёс себе 

телесные повреждения, 

а после этого написал 

заявление в полицию. 

Подозреваемый нахо-

дится под подпиской о 

невыезде. Возбуждено 

уголовное дело по ста-

тье «заведомо ложный 

донос». 

Обворовала 
родственницу 
в Соколиной Горе

В полицию обра-

тилась 73-летняя мо-

сквичка: из сейфа в её 

квартире пропали 450 

тыс. рублей. В результа-

те розыска полицейские 

задержали девятнадца-

тилетнюю родствен-

ницу заявительницы. 

В о с п о л ь з о в а в ш и с ь 

тем, что пенсионерка 

уехала на дачу, она от-

крыла сейф и укра-

ла деньги. Возбуждено 

уголовное дело по ста-

тье «кража». 

Наталья АНОХИНА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Пятерых человек 
спасли при пожаре 
в Новокосине 

Сигнал о возгорании в 14-этаж-

ном доме 34, корп. 2, на Суздаль-

ской улице поступил 16 августа 

поздно вечером. Подъехав к дому, 

пожарные увидели густой чёрный 

дым, валивший из окна на чет-

вёртом этаже. Оценив обстанов-

ку, пожарные поняли, что жиль-

цам соседних квартир угрожает 

опасность. 

— Исполняющий обязанности 

начальника караула 74-й ПСЧ 

Сергей Ивченко, который руко-

водил тушением, срочно начал 

спасение и эвакуацию людей, 

— рассказали в пресс-службе 

Управления МЧС по ВАО. — Из-

за густого едкого дыма в зоне по-

жара было очень трудно ориенти-

роваться, оказавшиеся там люди 

не смогли бы выбраться сами. По-

жарные вывели на улицу пятерых 

человек, в том числе одного ре-

бёнка. 

Од новремен но ог неборц ы 

вскрыли дверь горящей квартиры 

и начали тушение как изнутри, 

так и с улицы, заливая воду че-

рез окно. Благодаря профессио-

нализму пожарных огонь удалось 

быстро потушить, никто не по-

страдал. Причины пожара уста-

навливают.

Вера ШАРАПОВА

В Косино-Ухтомском 
полыхнула квартира

Вечером в трёхкомнатной кварти-

ре 16-этажного панельного дома на 

улице Каскадной произошёл пожар. 

Горели мебель и личные вещи хозя-

ев на балконе и в одной из комнат. 

Когда пожарные прибыли на место, 

из окон уже вырывалось пламя. По-

жарные спасли двоих человек и по-

тушили возгорание за несколько ми-

нут. Погибших и пострадавших нет.

Наталья АНОХИНА

ПОЖАРЫ ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 

ЖАЛОБЫ, 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Р е у т о в с к а я 

улица, дом 2. 

На торце девя-

тиэтаж к и — 

огромные, 20 метров вы-

сотой, граффити с пор-

третом человека в шлеме, 

в куртке-боёвке, с надпи-

сью «Горжусь тем,  что я  

— пожарный». 31 августа 

— день рождения Евгения 

Чернышёва. В этом году 

ему могло бы исполнить-

ся 57 лет. Он погиб 10 лет 

назад во время большого 

пожара в бизнес-центре 

на Севере Москвы. 

Пятёрка 
за Нефертити

В 1993-2003 годах Евге-

ний жил с семьёй в слу-

жебной квартире, в по-

жарной части №110 на 

Реутовской. Рассказы-

вает вдова героя Марина 

Чернышёва:

— На граффити Женя 

очень похож. Ему бы по-

нравилось: он ведь от-

лично рисовал, в юности 

в разных конкурсах уча-

ствовал. Когда в институ-

те я писала курсовую по 

искусству Древнего Егип-

та, он взялся сделать к ней 

иллюстрации. На кальке 

тушью филигранно на-

рисовал Нефертити, по-

том Озириса, ещё что-то. 

Мне поставили «пять» ав-

томатом. 

В 1989 году Марина 

окончила полиграфиче-

ский, и они поженились. 

Молодым хотелось жить 

самостоятельно. И когда 

Евгений начал работать 

в ПЧ №110, переехали в 

служебную квартиру.

— Это только звучит со-

лидно: служебная кварти-

ра! — говорит собеседни-

ца. — На самом деле — 

комната 10 «квадратов» и 

крохотная кухонька. Там 

всё время было жарко и 

высокая влажность: под 

нами, на втором этаже, 

были душевые и баня для 

личного состава. А на пер-

вом — гараж для спецтех-

ники. Машины выезжали 

и возвращались круглосу-

точно. При этом — голос 

дежурного по громкой 

связи в любое время су-

ток. Сын играл во дворе 

под присмотром пожар-

ных. Но было чувство за-

щищённости: муж при 

деле, я при муже. 

В тот день они собра-

лись в Пушкинский му-

зей на выставку Пикассо.

— Два часа ходили, 

встретили знакомых из 

Противопожарной акаде-

мии, — вспоминает Ма-

рина Юрьевна. — Потом 

сели в машину. И только 

выехали на Манежную — 

по рации поступил сиг-

нал о пожаре в бизнес-

центре на 2-й Хуторской. 

К горящему зданию 

он прибыл раньше, чем 

там развернули штаб ту-

шения. 

— Почему там, где 

опасно, он оказывал-

ся одним из первых? — 

спрашивает она и от-

вечает: — Мне кажет-

ся, гнала его личная от-

ветственность. Тогда он 

вывел пятерых людей 

на улицу и дал команду 

всем бойцам выходить 

из здания, а сам вернул-

ся в огонь. Последние 

слова начальника про-

тивопожарной службы 

в эфире были: «У меня 

кончается кислород». И 

здание обрушилось. Ев-

гению Чернышёву было 

46 лет. 

В форме и в саже 

Марина и Женя учи-

лись в одном классе. По-

сле школы Евгений уехал 

учиться в Ленинградское 

пожарно-тех ни ческое 

училище. В 1983-м вер-

нулся в Москву. 

— На свидания он всег-

да приходил в форме, она 

ему очень шла: шинель 

серо-голубая, фураж-

ка с высокой кокардой, я 

иногда даже стеснялась, 

— признаётся Марина 

Юрьевна. 

Любили кино. 

— На сеансы он никогда 

не опаздывал, хотя иной 

раз приходил уже после 

журнала и весь в саже. 

Едем в автобусе, вдруг он 

видит из окна — где-то 

дым. Останавливает ав-

тобус, показав водите-

лю удостоверение МВД, 

выскакивает и бежит на 

пожар. Ну а я — дальше. 

В кинотеатре появляет-

ся за секунды до началь-

ных титров и всегда с бу-

кетом цветов, — говорит 

супруга.

О случившемся 
узнавала 
по шагам 

В 1992 году Евгений 

Чернышёв перешёл на 

работу в Службу пожаро-

тушения Главного управ-

ления МЧС России по 

г. Москве, а в 2002 году 

стал её руководителем.

— По шагам, по тому, 

как ключ в замке пово-

рачивается, как он порт-

фель в прихожей кладёт, 

уже понимала, какой 

был день, — делится Ма-

рина Юрьевна. — В лю-

бой момент могла вклю-

читься рация или зазво-

нить телефон. Чернышёв 

с ними никогда не рас-

ставался. Иногда мне 

казалось, что мы с ним 

наедине по-настоящему 

никогда и не были. Всё 

время под перекрёст-

ным огнём переговоров 

по рации. Его позывной 

— 3-9-2.

Когда Чернышёв при-

езжал на пожар, по ра-

ции всегда звучало: «3-9-

2 прибыл на место, беру 

руководство по тушению 

на себя».

Пожары на Черкизов-

ском рынке и рынке в 

Текстильщиках, в «Ком-

сомольской правде» и на 

Останкинской башне, в 

главном здании МГУ и 

в РУДН, на Варшавском 

шоссе и на нефтеперера-

батывающем заводе в Ка-

потне. В «Алых парусах» 

он отдал свой дыхатель-

ный аппарат задыхающе-

муся рабочему. На стан-

ции Перерва, где горели 

бензовозы, вышел тушить 

их пеной, то есть с близ-

кого расстояния, и успел 

потушить до взрыва. 

Марина Юрьевна счи-

тает, что это уже характер: 

— Коллеги-пожарные 

звали его Тушилой. Это 

не прозвище — это не-

формальное звание, выс-

шее признание в пожар-

ной среде.

Марина МАКЕЕВА

«У меня кончается кислород»
Герой России Евгений Чернышёв жил на Реутовской улице

Коллеги звали его 
Тушилой — 
это высшее признание 
в пожарной среде

Семье Чернышёвых 
редко удавалось 
отдохнуть вместе

Граффити 
на Реутовской, 2 

Евгений тушил 
почти все крупные 
пожары в столице
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До начала учебного 

года остались счита-

ные дни. Что должен 

уметь первоклашка, 

чтобы чувствовать себя в школе 

уверенно, рассказала семейный 

психолог из Преображенского 

Вероника Казанцева.

Собирать портфель

— Самостоятельно одеваться 

и обуваться, собирать портфель, 

держать рабочий стол в поряд-

ке — то, чему важно научить ре-

бёнка до начала учёбы, — гово-

рит психолог. — Отрепетируйте 

обычный школьный день: обсу-

дите, какие завтра будут уроки, 

вместе соберите портфель, при-

готовьте одежду на утро.

Когда начнётся учёба, по-

весьте на стену большой пла-

кат с расписанием уроков и ре-

жимом дня. Вечером прогова-

ривайте с ребёнком планы на 

следующий день. 

Если с бытовой самостоя-

тельностью есть проблемы, 

зай митесь этим вопросом пря-

мо сейчас. Если ребёнок мед-

ленно одевается, будите его 

пораньше, а за быстрые сборы 

выдавайте яркие стикеры, ко-

торые в конце недели можно 

обменять на приз. 

— Ко мне на консультацию 

приходила семья, в которой 

мама сама одевает второкласс-

ника в школу, кормит с ложки 

завтраком, собирает портфель, 

— говорит психолог. — При-

шлось вместе с ней решать во-

прос, кого же она хочет из него 

вырастить. 

Не паниковать

— Что ты будешь делать, если 

тебя в столовой обольют бор-

щом? А если тебя закроют в 

классе на перемене? Или мама 

будет задерживаться на работе, 

и ты не увидишь её в назначен-

ное время возле школы? Такие 

вопросы я задаю ребёнку, когда 

тестирую на готовность к шко-

ле, — рассказывает Вероника 

Казанцева. — Обсудите все по-

добные ситуации и объясните 

алгоритм действий, тогда у ре-

бёнка не будет стресса, если он 

попадёт в подобные обстоятель-

ства. Некоторым ребятам нуж-

но подсказывать. Другие при-

думывают выход сами. К при-

меру, один мальчик сказал, что, 

если его обольют борщом, он 

переоденется в другую рубашку 

(сменку на этот случай он зара-

нее оставит в классе). А остав-

шись в закрытом классе, сядет 

рисовать комикс и будет ждать, 

пока не вернётся учитель.

Решать конфликты

По словам психолога, поми-

мо интеллектуальной готов-

ности к школе, важно, чтобы 

ребёнок умел адаптироваться 

к новой среде, общаться и ре-

шать конфликты.

— Обсудите с ребёнком, что 

он будет делать, если его обзо-

вут или ударят, какими слова-

ми он объяснит обидчику, что 

так делать нельзя. Объясните, 

что учитель — его друг и по-

мощник, вспомните добрыми 

словами своего первого учите-

ля, и тогда ребёнок не будет бо-

яться обратиться за помощью, 

если не справится сам.

Елизавета БОРЗЕНКО

Вечером надо 
обговаривать 
планы 
на следующий 
день

Школьный день 
отрепетируйте дома

Психолог из ВАО рассказала о том, какие навыки необходимо закрепить у первоклассника

Роддом 
на Федеративном проспекте 
получил почётный статус 

Родильное отделе-

ние городской клини-

ческой больницы им. 

Е.О.Мухина в Ново-

гирееве стало одним 

из победителей проек-

та «Открытый родиль-

ный дом-2020». На днях 

руководителю перина-

тального центра боль-

ницы Татьяне Семё-

новой вручили призы 

конкурса и благодар-

ственные письма сто-

личного Департамента 

здравоохранения.

Почётный стат ус 

«Открытый роддом» 

присвоен 11 москов-

ским родильным до-

мам. Чтобы получить 

его, учреждение долж-

но соответствовать 

множеству критериев и 

иметь положительные 

отзывы от рожениц.

— На статус могут 

претендовать только те 

учреждения, где эпи-

дуральная анестезия 

проводится бесплат-

но, — объяснили в сто-

личном Депздраве, — а 

врачи подробно объяс-

няют будущим мамам, 

зачем необходима та 

или иная медицинская 

манипуляция. Важно, 

чтобы женщины могли 

рожать при поддержке 

партнёра, постоянно 

быть вместе с ребён-

ком до выписки. Пра-

во называться «Откры-

тым роддомом» даётся 

лишь тем учреждени-

ям, где маму с ново-

рождённым могут по-

сещать родственники. 

Ну и, конечно, очень 

важно доброжелатель-

ное отношение персо-

нала. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Собирать портфель 
и одеваться 

первоклассник 
должен уметь 

без помощи родителей

Призы конкурса 
«Открытый родильный дом-2020» 
вручают руководителю 
перинатального центра 
Татьяне Семёновой 
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В соцсетях некоторые 

пользователи жалу-

ются: дворники не 

дают спать по утрам. 

Чирканье метлы и скрип те-

лежки поднимают с кровати 

лучше будильника. Есть ли у 

дворников летом чёткий гра-

фик работы и как жители могут 

изменить время уборки рядом 

с домом, выяснял корреспон-

дент «ВО». 

Сначала — урны, 
потом — дорожки

По словам начальника отдела 

благоустройства ГБУ «Жилищ-

ник Ивановского района» Юрия 

Капника, дворники приступают 

к работе в семь часов утра. Пер-

вым делом они убирают мусор из 

урн. Затем очищают контейнер-

ные площадки, чтобы по двору 

не разлетался мусор. После это-

го дворник вооружается метлой 

и подметает дорожки, детские и 

спортивные площадки. 

— К 9.00, когда во двор выхо-

дят гулять родители с малень-

кими детьми, всё должно быть 

чисто. Подметать придомовую 

территорию необходимо и в 

дождливую погоду, — уточня-

ет Юрий Капник. 

В оставшееся время дворник 

моет урны, приводит в порядок 

указатели во дворе, например 

разметку на площадке для сто-

янки спецтехники. В конце лета 

и осенью он обязан убирать ещё 

и опавшую листву. 

В обед косить запрещено

Летом дворники должны ска-

шивать траву на газонах, причём 

в определённое время. Обычно 

лишнюю траву убирают до 12.00. 

Затем работы прекращаются, 

чтобы звук косилок не мешал 

дневному сну маленьких детей 

и пожилых людей.

Косить траву триммерами во 

дворах запрещено. Рабочие мо-

гут пользоваться только фрон-

тальными газонокосилками, 

которые называют тележками. 

Пластиковая струна триммера 

может повредить стволы дере-

вьев и кустарников, а также ис-

портить газоны. Кроме того, 

невозможно подстричь траву 

триммером так, чтобы она была 

одной высоты.

Но есть и исключения. Косить 

траву триммером можно около 

заборов, фонарей, малых архи-

тектурных форм и в труднодо-

ступных местах: газонокосил-

ка-тележка по таким участкам 

не пройдёт.

Понадобится согласие 
соседей

По просьбам жителей график 

уборки двора могут изменить. 

Например, дорожки рядом с до-

мом 11, корп. 1, на Свободном 

проспекте подметают после 9.00. 

— Это время для уборки жи-

тели определили сами, чтобы 

дворники с мётлами и тележка-

ми не мешали утреннему сну, — 

рассказывает Юрий Капник. 

По словам руководителя ГБУ 

«Жилищник Ивановского райо-

на» Анжелы Тарасовой, измене-

ние графика уборки необходимо 

предварительно обсудить с сосе-

дями. В управляющей компании 

попросят письменное обраще-

ние. Возможность изменить гра-

фик будут обсуждать, лишь если 

это предложение поддержат бо-

лее половины жителей дома. При 

этом новый порядок уборки не 

должен сильно разниться с суще-

ствующим регламентом.  

Роман НЕКРАСОВ

Очистил урны — 
и за метлу

Каков порядок 
работы дворников 
и как при желании 
его изменить

Использовать 
газонокосилки 
можно 
до полудня

Читатель «ВО» 
Сергей с улицы 
Буракова сообщил, 

что рядом с его домом 
разобрали детскую 
площадку. «Почему? — 
спрашивает он. — И будут 
ли делать новую?»

Как рассказали нам в 

управе района Соколиная 

Гора, игровой комплекс на 

ул. Буракова, 1, корп. 2, де-

монтировали сотрудники 

«Жилищника»: он был не-

пригоден для дальнейшей 

эксплуатации, не подле-

жал ни ремонту, ни вос-

становлению. По плану 

установка нового обору-

дования, лавочек и урн на 

детской площадке должна 

быть проведена до конца 

августа этого года.

Анна ФОМИНА

Управа района Соколиная 
Гора: Щербаковская ул., 5а, 
тел. (495) 365-4129. 
Эл. почта: sg-priem@mos.
ru. ГБУ «Жилищник района 
Соколиная Гора»: Щерба-
ковская ул., 40/42, тел. 
(495) 366-9341. Эл. почта: 
gbusokolgora@mail.ru

Почему 
разобрали 
детскую 
площадку 
на улице 
Буракова?

ВОПРОС — ОТВЕТ

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Дворы на улице Молостовых 
приводят в порядок 
до девяти утра 
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Участники бла-

готворительно-

го проекта «Из 

темницы к Све-

ту!» регулярно отправляют 

в тюремные храмы и ча-

совни посылки со свеча-

ми, крестиками, иконами 

и молитвословами.

Посылки 
в 40 исправительных 
колоний

Координатор проекта 

Коба Епсия из Косино-

Ухтомского много лет за-

нимается тюремным слу-

жением.

— Мне пишут из коло-

ний со всей России, сооб-

щают, что именно нужно 

для их храма, — говорит 

Коба Епсия. — Обычно 

это свечи, ладан, натель-

ные крестики, молитво-

словы. Только что я отпра-

вил посылку в колонию 

под Омском. С волонтё-

рами и благотворителя-

ми мы собрали свечи, ла-

дан и уголь, 100 нательных 

крестиков, полтора литра 

лампадного масла, блан-

ки поминальных записок 

— 150 штук. 

Сбор церковной утвари 

идёт круглый год, так как 

потребность в ней посто-

янная: службы в тюрем-

ных храмах и часовнях 

проводятся примерно раз 

в неделю. Например, со-

держимого посылки, от-

правленной в омскую ко-

лонию, хватит храму при-

мерно на два месяца.

Подарили 
пять колоколов

Благот вори тельн ы й 

проект оказывает помощь 

40 тюремным храмам в 

Мордовии, Республике 

Коми, Омской, Тульской 

областях. В каждую коло-

нию собирают посылку 

под заказ, так как у всех 

разные потребности. 

Кобе Епсии запомнил-

ся заказ для тюремного 

храма в колонии для по-

жизненно осуждённых 

«Белый лебедь» в Соли-

камске. Для них волон-

тёры приобрели и отпра-

вили крестильный ящик 

с набором для крещения: 

сосуды для елея, кисточ-

ку для помазания креща-

емого, ножницы для со-

стригания прядки волос. 

А для одной из колоний 

в Курской области участ-

ники проекта «Из темни-

цы к Свету!» приобрели и 

отправили пять неболь-

ших колоколов для звон-

ницы.

Нужна помощь 
неравнодушных 
людей

— Во время пандемии 

у многих снизился доход, 

кто-то потерял работу, 

поэтому благотворите-

ли уже не могут помогать 

нам в прежнем объёме, 

— говорит координатор 

проекта. — До каранти-

на у нас были постоян-

ные меценаты, которые 

закупали и привозили 

нам для отправки свечи 

и другие предметы. Сей-

час сбор пожертвований 

затруднён, поэтому очень 

нужна помощь неравно-

душных людей.

Посылки с пожертво-

ваниями отправляют на 

имя священника, окорм-

ляющего конкретную ко-

лонию, или его помощни-

ка. Иногда православный 

груз направляют непо-

средственно в адрес ко-

лонии, если в тюремном 

храме есть постоянный 

прихожанин из числа за-

ключённых. 

— Я много лет общал-

ся таким образом с од-

ним заключённым, ко-

торый пришёл к вере. Он 

отбыл срок и освободил-

ся, мы с ним общаемся до 

сих пор, — говорит Коба 

Епсия.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Желающие принять участие 
в благотворительной акции 
могут самостоятельно от-
править посылку (адрес 
предоставят) или передать 
приобрётенные предметы 
координатору проекта. Кон-
такты: страница «ВКонтакте» 
vk.com/club113746202, 
координатор проекта Коба 
Епсия: 8-985-936-5611

Сбор церковной утвари 
идёт круглый год

Оступившимся нужны 
свечи и крестики

Фонд «Русь» 
ищет добровольцев 
для фасовки 
и развоза продуктов

Волонтёры благотворительного проекта «Из темницы к Свету!» 
помогают тюремным храмам

В «Фонде продоволь-

ствия «Русь» спасают от 

утилизации еду и раз-

дают её нуждающим-

ся. Качественные, но 

непригодные для реа-

лизации продукты — с 

нарушенной упаковкой 

или не соответствую-

щим этикетке весом — 

отдают сами произво-

дители, торговые сети 

и предприятия обще-

ственного питания. 

Также фонд закупает 

продукты на пожерво-

вания. Фасовкой това-

ра и развозом наборов 

по адресам занимаются 

волонтёры. Одна из них 

— Ольга Фролова с Реу-

товской улицы.

— Объявление о том, 

что фонду нужны во-

лонтёры, я увидела в 

группе организации в 

«Инстаграме», — рас-

сказывает Ольга. — 

Ехать нужно было до-

вольно далеко: склад на-

ходится в подмосковной 

Лобне, но организаторы 

помогают добраться от 

метро «Речной вокзал». 

Рабочий день волонтёра 

длится с 11 до 16 часов, 

обед — за счёт фонда.

Ольга рассказала, что 

ей нужно было сформи-

ровать продуктовые на-

боры. 

— В пакет мы клали 

строго по списку: упа-

ковку гречки, риса, ов-

сянки, банку кукуру-

зы, сгущёнки, тушёнки 

и другие продукты, — 

продолжает волонтёр 

из ВАО. — За час я со-

брала более 20 пакетов. 

Директор по комму-

никациям благотвори-

тельного фонда Анна 

Калмыкова сообщила, 

что заявки на эти про-

дукты люди направля-

ли в Общероссийский 

народный фронт. 

— С марта мы отпра-

вили более 439 тысяч 

продуктовых наборов во 

все концы России. Ак-

ция будет продолжать-

ся до тех пор, пока в этом 

есть необходимость, — 

сказала она.

У фонда много проек-

тов, поэтому для волон-

тёров работа всегда най-

дётся. Помогать можно 

по профилю своей ос-

новной деятельности. 

Если вы переводчик, 

то можете переводить 

материалы для фон-

да, если журналист или 

фотограф, то окажете 

информационную под-

держку. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Чтобы стать волонтёром, 
надо зарегистрироваться 
на сайте foodbankrus.ru 
или позвонить 
по тел. 8-800-555-2429

Обращение к Богу 
помогло многим осуждённым 
не повторить прежних ошибок

Фасовка продуктов 
на складе 
подмосковной Лобни
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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Жительница Измайлова 

заказала травлю тарака-

нов в своей квартире. По 

объявлению вызвала сотрудни-

ков соответствующей фирмы. 

Но после распыления отравы 

насекомых стало... больше. К 

кому обращаться, чтобы «пшик» 

дал нужный результат? 

Оставили 
филькину грамоту

Весной Елена из Измайлова 

уехала в загородный дом для са-

моизоляции на время эпидемии 

коронавируса. Вернувшись, об-

наружила на кухне тараканов, 

которых раньше не было. 

— По объявлению вызвала 

специалиста, — рассказывает 

москвичка, — он попросил со-

брать все вещи и накрыть плён-

кой. Парень побрызгал чем-то в 

доме, взял деньги и, уходя, ска-

зал, что через 10 дней процедуру 

нужно повторить. 

Женщина решила позвонить в 

другую фирму. Цену там назвали 

внушительную — 16 тыс. рублей 

за обработку однушки. Но Елена 

согласилась. 

— Думала, раз есть договор, то 

люди отвечают за свою работу, — 

говорит она. — Куда там! Дого-

вор оказался филькиной грамо-

той: печать сделана на принтере, 

ИНН не указан. Я даже засомне-

валась, что фирма существует 

официально. К сожалению, бу-

маги я посмотрела только после 

процедуры. И главное — тарака-

нов стало больше! 

Тараканов 
должно быть меньше

С похожей проблемой столкну-

лась пенсионерка Мария Серге-

евна из Перова. Она вообще была 

уверена, что обращается в госу-

дарственную санитарную служ-

бу — уж больно солидно звуча-

ло название фирмы. Выложила 

крупную сумму денег и не глядя 

подписала договор. После обра-

ботки квартиры тараканы нику-

да не делись. Она с удивлением 

узнала, что за повторный выезд 

придётся опять платить. 

— В Роспотребнадзор часто 

приходят жалобы на некаче-

ственные услуги по обработке 

помещений от клопов и тара-

канов, — говорит заместитель 

руководителя ГУП «Москов-

ский городской центр дезин-

фекции» Павел Бычков. — Это 

может быть связано либо с не-

достаточной подготовкой ис-

полнителей, либо с неправиль-

но подобранными средствами. У 

тараканов появляется устойчи-

вость к тому или иному препа-

рату, а это коммерсанты не учи-

тывают.

Впрочем, ждать стопроцент-

ного исчезновения тараканов 

после первой обработки не сто-

ит. Результат зависит от многих 

условий. По словам Павла Быч-

кова, об эффективности работы 

судят по отсутствию тараканов в 

течение двух месяцев после об-

работки, это закреплено Сани-

тарными правилами и нормами 

(СанПиН).

— При дезинсекции применя-

ются химические вещества, — 

напоминает Бычков, — поэто-

му у исполнителя должны быть 

подтверждающие документы 

об обучении работе с ними. За-

казчика должны предупредить 

о мерах безопасности после та-

кой обработки.

Проверьте договор и ИНН

Как рассказал «ВО» адвокат 

Владислав Нечаев, прежде чем 

пользоваться услугами фир-

мы, необходимо детально изу-

чить предмет договора: какие 

работы входят в стоимость, ка-

ковы гарантии и сроки оказа-

ния услуги. 

— Важно убедиться в том, что 

организация зарегистрирована 

и осуществляет свою деятель-

ность официально, — подчёр-

кивает он. — Это можно узнать 

по ИНН (индивидуальному на-

логовому номеру) на сайте нало-

говой инспекции. 

Первый заместитель главы 

управы района Измайлово Алек-

сандр Котаев добавил, что ме-

ста общего пользования (подъ-

езды и мусорокамеры) обраба-

тывают от насекомых раз в три 

месяца, за этим следит управля-

ющая компания.

Анна ЩЕРБИНИНА

У тараканов может появиться 
устойчивость к тому 
или иному препарату

Травля тараканов 
обернулась пшиком 
Что нужно знать тем, кто решил очистить квартиру от надоедливых насекомых

Жители 
Вешняков 
приютили 
брошенную 
собаку

Москвичка Ольга 

Бучина вместе с дру-

зьями обнаружила на 

Вешняковской улице 

собаку, которая сидела 

на цепи у спортивной 

площадки. Как потом 

выяснилось, в таком 

положении она оста-

валась больше суток. 

Видимо, хозяин про-

сто избавился от жи-

вотного. Пёс никого к 

себе не подпускал.

— Мы пыта лись 

снять её с цепи, но со-

бака будто её охраня-

ла: сразу начинала ска-

литься, — рассказала 

девушка. — В конце 

концов общими уси-

лиями бедняжку от-

вязали. Она оказалась 

очень ласковой. 

Здоровью четверо-

ногого ничто не угро-

жает, собаку назвали 

Лейсан, Ольга смог-

ла дать ей временный 

приют. 

— Лейсан здорова, ей 

примерно три года, мы 

готовим её к привив-

кам и стерилизации. 

Дома ведёт себя иде-

ально, — отмечает Бу-

чина. — Приучена хо-

дить в туалет строго на 

улице, ладит с другими 

собаками, но, если что, 

в обиду себя не даст. 

Девушка надеется, 

что в скором времени 

пёс обретёт любящую 

семью. Если вам по-

нравилась собака и вы 

готовы её забрать, пи-

шите на номер 8-903-
624-3257 в WhatsApp.

Анастасия МАСЛЯЕВА
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Заслуженный 

тренер России 

Давид Мусуль-

бес, в прошлом 

один из сильнейших бор-

цов планеты, ныне ди-

ректор школы олимпий-

ского резерва №1 на 16-й 

Парковой улице, ответил 

на вопросы корреспон-

дента «ВО». 

1  Кому можно реко-
мендовать этот вид 

спорта?
Я рекомендую занятия 

и ребятам, и девочкам в 

возрасте от семи лет. У 

россиян для этого есть 

все необходимые дан-

ные. Борьба учит быть 

самостоятельным, со-

временным, укрепляет 

иммунитет, стимулиру-

ет соблюдение здорово-

го образа жизни, воспи-

тывает патриотизм, фор-

мирует осанку. Здорово, 

когда уже взрослый че-

ловек начинает трениро-

ваться и показывает при-

мер своим детям. У нас 

занимаются даже люди 

«серебряного» возраста, 

для них тоже выделено 

время.

2  Насколько велик 
риск травматизма?

Если правильно раз-

мяться, грамотной гим-

настикой разогреть всё 

тело, мышцы и суставы, 

то вероятность получить 

травму минимальна. Ну 

и, конечно, нужно быть 

сосредоточенным, не по-

зволять эмоциям отвле-

кать себя от спортивно-

го процесса. Тогда риск 

вообще сводится к нулю.

3  День спортсмена 
какой-то особен-

ный?
Главное — нужно со-

блюдать режим сна и пи-

тания. Каждое утро долж-

но начинаться с заряд-

ки. Это касается всех, не 

только спортсменов. Не-

известно, как сложится 

день, но если человек вы-

спался и сделал зарядку, 

то его сложно вышибить 

из седла. Я с 16 лет каж-

дое утро разминался в 

течение часа дома, а днём 

ещё были тренировки с 11 

до 14 часов и с 15 до 17.30. 

4   Чего нельзя допу-
скать при занятиях 

спортом?
Нельзя допускать пе-

регрузку. Как ни стран-

но, профессионалы бере-

гут себя больше, чем лю-

бители. Они могут иной 

раз пропустить какие-то 

турниры, чтобы восста-

новить силы. В 1995 году, 

например, я не проиграл 

ни одной схватки, хотя 

с января по август толь-

ко в Америку летал пять 

раз. А смена часовых по-

ясов здорово утомляет. 

Но мы с тренером умели 

брать паузу. Я всегда ста-

раюсь отслеживать такую 

ситуацию у своих подо-

печных.

5  Что считается 
главной удачей в 

карьере спортсмена? 
Принято считать, что 

олимпийская медаль. Но, 

на мой взгляд, куда важ-

нее попасть к хорошему 

тренеру. Я безмерно бла-

годарен Казбеку Дедег-

каеву, который воспиты-

вал меня как своего сына, 

выковал во мне мужской 

характер. Наш тренер-

ский состав очень силён. 

Чемпионы из стен нашей 

школы выпускаются еже-

годно.

Галина ПОГОДИНА

Школа олимпийского ре-
зерва ГБПОУ «МССУОР №1» 
находится по адресу: 
16-я Парковая ул., 17, 
тел. (495) 530-8365

Самое важное — попасть 
к хорошему тренеру

Пять вопросов о вольной борьбе 
Олимпийский чемпион из Восточного Измайлова 
рассказал о тонкостях этого вида спорта

Пик побед Давида Мусуль-
беса пришёлся на самый тя-
жёлый для страны период: 
середина 1990-х — нача-
ло 2000-х. Финансирование 
спорта тогда почти прекрати-
лось. Доходило до нехватки 
питания и отключений воды 
на тренировочных базах. 

— Но мы были воспитаны 
на других ценностях, — вспо-
минает Давид Владимиро-
вич. — И готовы были пеш-

ком идти, чтобы выступить за 
нашу державу. 

Мусульбес не выступал на 
платных турнирах, сохраняя 
силы для официальных со-
ревнований. И случился на-
стоящий прорыв: он завоевал 
пять золотых медалей на чем-
пионатах России, шесть — на 
чемпионатах Европы, две — 
на чемпионатах мира, в 2000 
году стал победителем Олим-
пиады в Сиднее. В 1996-м ему 
отказали в визе для въезда в 
США на Олимпиаду в Атланте. 
На следующий год Мусульбес 
отыграл золото на чемпиона-
те мира в Чаттануге (США). 

— Мы, борцы, максимали-
сты, — говорит спортсмен. 
— Всегда ориентировались 
только на победу. Дома оста-
вались очень сильные дублё-
ры, это заставляло сражаться 
ещё упорнее.

«Ориентировались только на победу»

ИЗ ДОСЬЕ

Давид Мусульбес (слева) 
сражался не за призы, 
а за державу
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С первых дней 

войны на за-

щиту Родины 

встали не толь-

ко люди, но и братья 

наши меньшие. В Ново-

гирееве действовала Цен-

тральная голубиная стан-

ц и я, где пернат ы х 

обучали военному ремес-

лу. Этих птах использова-

ли в войсках связи и в раз-

ведке. 

Тренировки 
с двухмесячного 
возраста

— В 1920-х годах Сов-

нарком принял реше-

ние использовать почто-

вых голубей в интересах 

обороны страны. Имен-

но тогда появились пер-

вые почтовые военно-го-

лубиные станции. Дело 

было новое. Подготовку 

военных голубеводов, 

которые должны были 

заниматься селекцией и 

дрессировкой этих птиц, 

возложили на Централь-

ный у чебно-опытный 

питомник — школу во-

енных и спортивных со-

бак. Располагался он в 

Новогирееве, — расска-

зывает краевед Татьяна 

Моргунова. 

Летом 1941 года в Ново-

гирееве открылась Цен-

тральная голубиная стан-

ция связи. Главной зада-

чей почтовых голубей 

было доставлять письма 

и депеши из разведотря-

дов в штаб. 

— Голубей начинали 

дрессировать примерно 

с двухмесячного возрас-

та. В основном это были 

голуби почтовых пород, 

— говорит Татьяна Вик-

торовна. — Их увозили 

подальше от станции и 

приучали возвращать-

ся обратно. Делали это 

на семи основных и не-

скольких вспомогатель-

ных подмосковных на-

правлениях.

После тренировок 
голуби 
отправлялись 
на передовую

— Голубеводы ходи-

ли на задания с развед-

группами и могли брать 

с собой до десятка птиц. 

Чтобы передать в штаб 

важную информацию, 

голубевод отпускал пти-

цу с донесением, и та ле-

тела «в гнездо», то есть в 

штаб. Для надёжности 

особо важные послания 

разведчики дублирова-

ли, отправляя с двумя-

тремя птицами, — объяс-

няет Татьяна Моргунова.

Сокол остался 
без добычи 

За три года голубиная 

служба зарекомендова-

ла себя столь хорошо, 

что в 1944 году командо-

вание приняло решение 

сформировать голуби-

ную роту связи и отпра-

вить её на Прибалтий-

ский фронт. Команди-

ром был назначен опыт-

ный голубевод капитан 

Михаил Богданов. Рота 

состояла из 500 голубей, 

которые были распреде-

лены по 22 направлени-

ям и надёжно работали в 

радиусе до 15 километров. 

Всего за полгода крыла-

тые почтовики достави-

ли свыше 4 тысяч депеш, 

то есть по полусотне «го-

лубеграмм» в день, ино-

гда их число превышало 

сотню.

Впрочем, вражеская 

контрразведка тоже не 

сидела сложа руки. Для 

перехвата почтовых го-

лубей по другую сторо-

ну фронта начали ната-

скивать своих соколов и 

ястребов. 

— Известен случай, 

когда при возвращении в 

штаб на пернатого бойца 

голубиной роты под номе-

ром 48 напал ястреб. Уже в 

сумерках голубь всё-таки 

долетел до базы. Одна 

лапка у него была поло-

мана и держалась лишь 

на лоскутке кожи, спина 

и грудь разодраны. Голубь 

был в крови и тяжёло ды-

шал. К счастью, его про-

оперировали и спасли, — 

рассказывает краевед.

«Режимный» 
объект 
в Терлецком парке

За годы войны почто-

вые голуби доставили 

около 15 тысяч «голубе-

грамм». Ни одно донесе-

ние, отправленное с голу-

бем, не было утеряно. За 

заслуги перед Отечеством 

более 30 военных голубе-

водов были награждены 

орденами и медалями. 

В мирное время на 

смену почтовым голу-

бям пришли современ-

ные средства связи, Цен-

тральная голубиная стан-

ция в Новогирееве была 

закрыта. 

— Сейчас здание быв-

шего штаба школы свя-

зи собаководства и голу-

беводства, при которой 

была создана станция, 

находится на закры-

той территории воин-

ской части в Терлец-

ком парке, — говорит 

Татьяна Моргунова. 

Наталья АНОХИНА

Рота из 500 голубей

Особо важные депеши 
разведчики отправляли 
с двумя-тремя птицами

Как пернатые из Новогиреева воевали на фронтах Великой Отечественной

В «Сокольниках» выдавали напрокат пляжные костюмы

В довоенное время за 

вход в парк культуры и от-

дыха «Сокольники» взи-

малась плата. Газета «Ра-

бочая Москва» в июне 1932 

года сообща ла читате-

лям, что «взрослый вход-

ной билет стоит 25 копе-

ек, детский — 10 копеек, 

а дети до восьми лет про-

ходят бесплатно». Биле-

ты на аттракционы сто-

или от 15 до 30 копеек. К 

лету 1932 года в парке обо-

рудовали аллею велоси-

педистов и открыли вело-

прокат — 1,5 рубля в час. 

Также на территории Со-

кольнического парка мож-

но было искупаться, пред-

варительно уплатив 25 ко-

пеек за пользование пля-

жем. Желающим всего за 

15 копеек даже выдавали 

комплекты — пляжный 

костюм плюс полотенце. 

О ценах в «Сокольниках» 

тоже информировала го-

родская газета.

Для сравнения: в 1930-х 

годах килограммовая бу-

ханка ржаного хлеба стоила 

около 80 копеек, а средняя 

зарплата служащих была в 

пределах 80 рублей. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Оцифрованный архив газеты 
«Рабочая Москва» за 1932 год 
размещён на сайте библиотеки 
им. Н.А.Некрасова 
electro.nekrasovka.ru

СТАРЫЕ ГАЗЕТЫ

Командир голубиной роты 
капитан Богданов (в центре) 
с боевыми товарищами 

Пернатая разведка 
работала в любое 
время года

Парк «Сокольники», 
1930-е

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(495) 681-3970
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29 августа в сто-

лице в пятый 

раз прой дёт 

ежегодная ак-

ция «Ночь кино». Откры-

тые кинотеатры, кон-

цертные залы, музеи и 

библиотеки подготовят 

для гостей лекции и экс-

курсии, мастер-классы и 

встречи с актёрами, кон-

церты и показы извест-

ных фильмов. В нашем 

округе также пройдут ме-

роприятия, приурочен-

ные к этой акции.

В Богородском — 
«Судьба человека» 

Программу, посвящён-

ную 100-летию со дня рож-

дения Сергея Бондарчука, 

одного из величайших ре-

жиссёров и актёров совет-

ского и мирового кинема-

тографа, создателя таких 

кинолент, как «Судьба че-

ловека», «Они сражались за 

Родину», «Война и мир», 

«Красные колокола», и 

др., подготовили в галерее 

«Богородское» (Открытое 

ш., 5, корп. 6).

— В 18.00 мы покажем 

фильм «Судьба человека» 

с участием звёзд мирово-

го кинематографа, — рас-

сказала «ВО» методист га-

лереи «Богородское» Да-

рья Яроменюк. 

После кинопоказа за-

планировано небольшое 

обсуждение фильма. А 

в холле галереи откро-

ется выставка фотогра-

фий съёмочного процес-

са фильмов Бондарчука.

Участие в мероприятии 

бесплатное. Обязательна 

регистрация по тел. (499) 
168-3015.

В Измайлове —
«Андалузский пёс» 

В галерее «Измайло-

во» (Измайловский пр., 

4) «Ночь кино» пройдёт 

под девизом «2020-1920: 

великое киностолетие». 

— 1920-е годы, вошед-

шие в историю как бур-

ные и революционные, 

ознаменовались круп-

нейшими открытиями в 

области кино, в том чис-

ле на стыке изобразитель-

ного искусства и кинема-

тографа, — рассказывает 

руководитель галереи Ма-

рия Сикирина. — Зрители 

увидят ленты Сальвадора 

Дали и Луиса Бунюэля 

«Андалузский пёс», Дзи-

ги Вертова «Человек с ки-

ноаппаратом» и немецкий 

фильм Роберта Вине «Ка-

бинет доктора Калигари».

После показа состоит-

ся обсуждение фильмов.

Участие бесплатное. 

Регистрация на страни-

це галереи в «Фейсбуке».

В Перове — 
современные хиты 

В кинотеатре «Берёз-

ка» (ул. Мартеновская, 

25) пока ж у т наибо-

лее популярные филь-

мы последних лет. В 

13.00 программу откро-

ет анимационная сказ-

ка «Иван-царевич и Се-

рый Волк-4» — продол-

жение прик лючений 

полюбившихся всем ге-

роев. В 15.10 начнётся 

музыкальная спортив-

ная драма режиссёра 

Жоры Крыжовникова 

«Лёд-2». А в 17.55 зрите-

лей старше 12 лет ждут на 

кинопоказе самой кассо-

вой российской комедии 

прошлого года «Холоп» 

режиссёра Клима Ши-

пенка, которую крити-

ки уже назвали нашим 

ответом «Шоу Трумена».

Участие бесплатное, 

вход на сеансы осущест-

вляется в порядке живой 

очереди.

Наталья АНОХИНА

На экране Бондарчук 
и БунюэльВ Восточном 

Измайлове споют 
военные песни

29 августа в 15.00 в би-
блиотеке №79 пройдёт кон-
церт, посвящённый 75-летию 
Победы. В исполнении арти-
стов студии хорового пения 
«Здравствуй, песня» прозву-
чат музыкальные произведе-
ния военных и послевоенных 
лет: «День Победы», «Пес-
ня танкистов», «Землянка», 
«Осенний сон», «Смуглянка» 
и другие. Возраст 16+. Адрес: 
ул. Ср. Первомайская, 23.

На Царской пасеке 
отпразднуют 
три Спаса

29 августа в 12.00 в эко-
центре «Царская пасека» 
пройдёт семейный квест «Три 
Спаса на пасеке». Участники 
узнают о традициях и истории 
Орехового, Яблочного и Ме-
дового Спасов. В програм-
ме — увлекательная викто-
рина, игры и конкурсы. Воз-
раст 6+. Продолжительность 
два часа. Обязательна пред-
варительная запись по тел. 
(499) 166-3687. Адрес: пос. 
Измайловская пасека, 1.

В Перовском парке 
пенсионеров 
обучат тай цзи

Каждую среду и субботу 
в 12.00 для участников про-
граммы «Московское долго-
летие» стартуют занятия по 
китайской практике тайцзи с 
веерами (разновидность тан-
ца). Регулярные тренировки 
помогают улучшить самочув-
ствие и гибкость, равновесие 
и координацию движений, 
благотворно влияют на состо-
яние нервной системы. Уро-
ки ведёт сертифицированный  
тренер. Занятия проходят 
в парке у прудов «Радуга». 
Адрес: ул. Лазо, вл. 7.

Наталья АНОХИНА

АФИША

После 
просмотра 
будет 
обсуждение 
фильмов

Парки округа приглашают на бесплатные тренировки
Парк «Сокольники» и Чер-

кизовский детский парк при-

соединились к московскому 

городскому проекту «Спор-

тивные выходные». Они при-

глашают на бесплатные тре-

нировки, которые будут про-

ходить при хорошей погоде 

каждую субботу и воскресе-

нье до 11 октября. 

— «Спортивные выходные» 

— возможность для жителей 

столицы вновь вернуться в 

спорт, выбрать для себя ин-

тересное направление и за-

ниматься на открытом воз-

духе под руководством опыт-

ных тренеров, — рассказали 

«ВО» в пресс-службе проекта.

В парке «Сокольники» 

пройдут тренировки по бегу, 

скандинавской ходьбе, вор-

кауту, кросс-кантри (на вело-

сипедах), скейтборду, лонг-

борду и роллер-спорту. В 

Черкизовском детском пар-

ке — по памп-треку и скейт-

борду. 

Расписание, условия посе-

щения тренировок и обяза-

тельная регистрация на сай-

те sportsweekend.ru.

Наталья АНОХИНА

В ВАО пройдёт «Ночь кино»

Кадр из фильма 
Сергея Бондарчука 
«Война и мир»

Скейт-парк 
в «Сокольниках»
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Необходимо заполнить пустые 
клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый ква-
драт 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встре-
чается только один раз). Следует 
проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в 
клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 20

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2 СУДОКУ №3

СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Вашингтон. 
Бор. Альбинос. Станок. Бампер. 
Анахорет. Ранчо. Ротару. Сонар. 
Бег. Ананас. Саго. Доре. Отел. 
Рынок. Вьетнам.
По вертикали: Дебаркадер. Ман-
дарин. Осадок. Гравюра. Осот. 
Рев. Старатель. Набат. Хор. Азот. 
Банан. Раба. Оберег. Русак. Ту-
годум.

СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Опалубка. Миф. 
Капилляр. Маркер. Индиго. Со-
рванец. Мякиш. Галета. Пожар. 
Мир. Тоннаж. Бокс. Гоби. Агат. 
Азарт. Рабство.
По вертикали: Нумизматика. Ди-
канька. Шпагат. Утконос. Ожог. 
Бар. Маргарита. Алиса. Вар. 
Риал. Малек. Немо. Еретик. Фу-
рор. Царство. 

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ!  ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970
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 — По дороге картош-
ку купи!
— Но я вчера уже 
покупал. Она что, вся 
испортилась?
— Нет, но она вся — 
свёкла.

 Покупательница 
жалуется в магазине:
— Вчера я купила у вас 
одеяло. Вы говорили, что 
оно из чистой шерсти, 

а дома я обнаружила 
этикетку: стопроцентный 
акрил.
— Верно. Эта этикетка 
пришита специально, 
чтобы ввести в 
заблуждение моль.

 Если вам звонит 
менеджер Сбербанка 
и хочет проверить 
вашу карту, всегда 
просите представиться 
полностью: имя, 
фамилия, погоняло, 
статья, по которой сидит. 

 Вовочка говорит 
соседу по парте:
— Вчера отец меня 
дважды выпорол.
— За что?
— Первый раз, когда я 
показал ему дневник. 
А второй — когда он 
понял, что это его старый 
дневник.

 Акция на бензо-
заправке: «Заправьте 
полный бак, мы дольём 
5 л бесплатно!» 
Интересно, куда?

АНЕКДОТЫ

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №3

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Когда заканчивает-

ся лето и начинает-

ся осень, самое вре-

м я пора зм ы ш л я т ь 

о жизни и, возмож-

но, что-то поменять 

в ней. Например, от-

казаться от какой-ни-

будь вредной привыч-

ки. Часто для этого 

необходим внешний 

повод. И в церков-

ном календаре такой 

повод есть. Это один 

из самых необычных 

православных празд-

ников — Усекновение 

главы Иоанна Пред-

течи, 11 сентября.

Казалось бы, празд-

нуется драматическое 

событие — казнь. Од-

нако для христиан 

завершение земно-

го пути — это нача-

ло самого главного 

этапа в жизни, пе-

рехода в вечность. В 

этот день установлен 

очень строгий пост. 

Празднование состо-

ит из молитв и памя-

ти о том, что произо-

шло почти два тыся-

челетия назад.

Сюжет известный. 

Пророк Иоанн об-

личал царя Ирода за 

то, что тот беззакон-

но сожительствовал 

с Иродиадой, женой 

своего брата. Та в от-

местку добилась от-

сечения головы про-

рока. Развязка исто-

рии происходила во 

время пира в царском 

дворце. Ирод в тот мо-

мент был пьян, столы 

ломились от яств. На 

это обращали внима-

ние многие толкова-

тели, подчёркивая, 

ч т о нев оз держ а н-

ность ведёт к страш-

ным последствиям. 

О т сюда т ра д и ц и я 

строгого поста в день 

праздника Усекно-

вения главы Иоанна 

Предтечи.

А самому пророку 

Иоанну с давних вре-

мён принято молить-

ся об избавлении от 

пьянства. Несколько 

лет назад Синод та-

кую традицию уза-

конил — в этот день 

после литургии в на-

ших храмах соверша-

ется специальный мо-

лебен о страждущих 

недугом винопития.

Праздник самых 
строгих правил

ЦЕРКОВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
Иногда для того 

чтобы побывать в 

деревне, не нужно 

выезжать из города. Так и 

случилось с нашим чита-

телем Борисом Арнгольд-

том, который прислал на 

конкурс этот снимок.

«Мы живём в районе 

Перово, — сообщил в со-

проводительном письме

Борис. — У нас двое детей. 

Младшему через интер-

нет-сервис «Авито» при-

смотрели летнюю коля-

ску. Продавцы живут в 

соседнем районе Коси-

но-Ухтомский на улице 

Оренбургской. В общем, 

недалеко. Забили адрес 

в навигатор и поехали 

со старшим сыном за по-

купкой. И через полчаса 

пути оказались в дерев-

не. Частные дома, огоро-

ды, тихие улочки и пол-

но живности. Мы с Саш-

кой забыли про коляску, 

вышли из машины и ста-

ли фотографировать».

По словам Бориса, те-

перь, если захочется по-

общаться с животными, 

ни в какой контактный 

зоопарк они не поедут. 

Есть в столице места, в 

которых запросто можно 

угостить морковкой мо-

сковских коз!

Присы ла й т е св ои 

фото по адресу: pochta@
newsvostok.ru с пометкой 

«На фотоконкурс». Сопро-

водите снимок припиской, 

где, когда и при каких об-

стоятельствах он сделан. 

Технические параметры 

фото должны быть таки-

ми: разрешение не менее 

200 dpi, размер 10х15 см.

Лучшее из присланно-

го мы будем публиковать 

в течение года. Победите-

лей ждут призы.

Ваш «ВО» 

Приготовьте угощение 
для московских коз

Специалисты природно-историче-

ского парка «Измайлово» сфотогра-

фировали водоплавающую птицу из 

Красной книги Москвы — камышни-

цу. Пара камышниц с четырьмя птен-

цами была замечена в южной части Ле-

бедянского пруда. 

— Эта редкая водоплавающая пти-

ца ещё называется болотная, или во-

дяная, курочка: она и правда больше 

похожа на курицу, а не на утку, даже 

перепонок на лапках нет, — рассказа-

ли в пресс-службе Мосприроды. — У 

этих птиц четыре длинных пальца на 

крепких лапах, позволяющие им и их 

птенцам лазить и даже бегать по пла-

вучим растениям и по болоту. Поэто-

му кажется, что камышница бежит по 

воде, а не плывёт. 

Птица эта скрытная и пугливая, уви-

деть её и птенцов непросто: при опас-

ности она предупреждает потомство 

резким звуком, похожим на одновре-

менный хлопок и свист. Сейчас ка-

мышницы растят птенцов из второй 

кладки — первую они откладывают в 

апреле-мае. Кстати, птицы эти моно-

гамны, и пары сохраняются в течение 

нескольких лет подряд. 

Алексей ТУМАНОВ

Болотная курочка 
прижилась в Измайлове
ЖИВОЙ УГОЛОК
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